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>> BOA NOTÍCIA Comitiva participou de audiências em 
Porto Alegre e recebeu a confirmação da implantação do 
videomonitoramento nos municípios da região
Página 13

Centro Serra será incluído
em projeto de segurança

>> Concessão de imóveis abandonados da parte alta, como o antigo restaurante, para instalação 
de empresas gera dúvida entre vereadores da oposição e propostas devem ser votadas na próxima 
segunda-feira. Secretário de Indústria e Comércio mostra preocupação com situação do local
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Família deixa 
tabaco de lado 
e aposta na
diversificação
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CAFÉ NA ROÇAProjetos recolocam 
Parque da Fejão no
centro das atenções
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De pai para filho: trabalho e 
tradição são exemplos no campo
>> CAFÉ NA ROÇA   Há 38 anos família Hermes, do Morro da Lenti lha, deixou de plantar 
tabaco para se dedicar a outras culturas, como a soja, e diversifi car propriedade
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Uma família tradi-
cional agrícola, cujo 

“carro-chefe” é o traba-
lho. Gilson Vitélio Her-
mes, 50 anos, segue os 
ensinamentos do pai, na 
propriedade onde resi-
dem em Morro da Len-
tilha, interior de Arroio 
do Tigre. Junto com os 

pais Benno João Her-
mes, 76 anos, e Erondi-
na Dalmolin Hermes, 72 
anos, além da esposa Va-
nessa, 37 anos, cultivam 
soja, milho, suínos, gado 
de corte e leite, galinhas 
e pomares com frutas. 

Trata-se de uma pro-
priedade modelo na di-
versificação, com uma 
área total de 160 hecta-
res, onde o tabaco dei-
xou de ser a principal 
atividade desde o final 
dos anos 70. “Na época, 
eu e meu pai ficamos in-

seguros, mas apostamos 
em suínos e deixamos de 
plantar fumo e deu cer-
to”, recordou.

A soja, que inclusive 
teve safra positiva, vem 
no topo. Foram planta-
dos 80 hectares. “A pro-
dução foi recorde na re-
gião e no Estado. O cli-
ma favoreceu e também 
tivemos poucas pragas e 
doenças. A qualidade foi 
ótima e o volume de co-
lheita foi bom, só quan-
to ao preço esperávamos 
mais”, disse em entrevis-

ta à Rádio Gazeta FM, du-
rante o quadro “Café na 
Roça”. 

Na propriedade, como 
complemento na renda, 
também há 11 vacas em 
lactação, além do gado 
de corte que é vendido. 
São produzidos 200 li-
tros de lite por dia. De 
milho, são plantados 15 
hectares, mais cinco que 
são utilizados para sila-
gem e pastagem do gado. 
No inverno, as lavouras 
de soja dão espaço às 
pastagens para engordar 

o gado. O pomar, além 
de 500 pés de laranjas e 
bergamotas, possui uva 
- utilizada na  produção 
de vinho para consumo.

Não faltam equipa-
mentos para trabalhar

Gilson é sócio de Luiz 
Hermes. Ambos pos-
suem três colheitadeiras 
e, além do serviço reali-
zado em suas próprias 
lavouras, terceirizam o 
trabalho em outras. Já 
na propriedade de Gilson 
não faltam equipamen-

tos para o trabalho na la-
voura: tem plantadeira, 
pulverizador e tratores. 

Gilson e Vanessa pos-
suem quatro filhos: Ana 
Lúcia, de 13 anos; Jéssi-
ca Andressa, 11; Franci-
ne Vitória, 6; e o peque-
no Enzo Vitélio, de 10 
meses. Hermes também 
integrou o Conselho Fis-
cal e de Administração 
do Sicredi Centro Ser-
ra durante cerca de 16 
anos. “Sempre coopera-
mos com o nosso Sicre-
di”, salientou.

>> Gilson Vitélio Hermes com os filhos: colheitadeiras facilitam o trabalho na lavoura

>> Trabalho é o carro-chefe da família Hermes, no Morro da Lentilha

FOTOS: MAGALI DRACHLER
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Parte alta da Fejão volta a ser alvo de debates
>> SOBRADINHO   Projetos que tramitam na Câmara tratam da concessão de imóveis 
do espaço para instalação de empresas e prometem agitar o Legislativo nos próximos dias

Mateus Souza 
mateus@gazetadaserra.com.br
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Confi ra outros modelos no site:

Confi ra nossa página no
facebook.com/star.veiculos

Confi ra outros modelos no site:Confi ra outros modelos no site:
www.starveiculosrs.com.br

Rua 25 de Julho, 744 - Arroio do Tigre

51 9 9616 2156
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Durante o primei-
ro semestre do ano 

passado, um dos princi-
pais debates em Sobradi-
nho era referente ao fu-
turo da parte alta do Par-
que de Exposições Pre-
feitos Marci Luiz Nardi, o 
Parque da Fejão, um dos 
principais espaços para 
lazer da comunidade re-
gional. O tema esfriou 
com o início da campa-
nha eleitoral e foi deixa-
do de lado no restante do 
ano. Mas volta à tona gra-
ças a dois projetos de lei 
encaminhados pelo Exe-
cutivo para votação na 
Câmara de Vereadores.

As duas propostas tra-
tam da concessão de 
imóveis da parte alta 
do Parque da Fejão para 
duas empresas. Uma de-
las, a Móveis e Esqua-
drarias Santo Expedito 
já se encontra em fun-
cionamento e a propos-
ta dá mais dois anos de 
cedência gratuita do pré-
dio, podendo ser reno-
vado por igual período. 
Já a outra empresa, In-
dústria de Produtos Cen-
tro Serra, caso o projeto 
seja aprovado, utilizará 
o espaço por cinco anos, 
também com possibili-
dade de renovação por 
mais cinco.

Os projetos foram bai-
xados nas comissões e 
devem ser votados na 
próxima segunda-fei-
ra, 4. Mas a oposição já 
aproveitou para ques-
tionar as propostas. Je-
ferson Mattana (PSB) 
mostrou preocupação 
com os possíveis impac-
tos ambientais da insta-
lação da empresa que é 
responsável pela fabri-
cação de produtos sane-
antes. Já o vereador Ma-
ninho Librelotto (PP) 
lembrou da discussão no 
ano passado sobre uma 
possível privatização do 
Parque da Fejão e disse 
que será contra, caso um 
novo projeto com esta fi-
nalidade seja elaborado.

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional na 
manhã desta quarta-
-feira, 28, o secretário 
municipal de Indústria 
e Comércio, Idelfonso 
Barbosa, saiu em defe-
sa dos projetos. Ele en-
carou com naturalida-
de os questionamen-
tos surgidos na Câmara, 
mas diz que está fazendo 
o que deve ser feito em 
um momento de crise e 
desemprego crescente. 
“Enquanto secretário, te-
nho a obrigação de bus-
car a geração de empre-
gos, não importa onde”, 
salientou. 

Depredação 

dos espaços 
públicos preocupa
Não é de hoje que a si-

tuação do Parque da Fe-
jão preocupa o Poder Pú-
blico. O espaço, que con-
ta uma extensão de qua-
se 18 hectares, tem um 
alto custo mensal aos co-
fres públicos, mas é pou-
co utilizado para even-
tos durante o ano. Além 
disso, os imóveis sofrem 
com o vandalismo e a de-
predação e causam es-
panto em visitantes que 
utilizam o local para la-
zer durante o dia. 

Barbosa lembra que, 
no ano passado, a Prefei-

tura chegou a apresentar 
um projeto para indus-
trialização da parte alta 
do parque. Mas a propos-
ta foi retirada, após rea-
lização de audiência pú-
blica e debates em toda 
a cidade. “Falei para o 
investidor que não teria 
a coragem que ele está 
tendo. Mesmo o imóvel 
estando completamente 
depredado, se mostrou 
interessado”, disse, se re-
ferindo ao proprietário 
da Produtos Centro Ser-
ra querer utilizar o anti-
go restaurante para dar 
andamento às suas ati-
vidades.

>> Parte alta da Parque da Fejão: alto custo mensal e atos de vandalismo preocupam o município

BANCO DE IMAGENS/GAZETA DA SERRA
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Empoderamento da 
mulher é debatido 
em workshop
>> COMPORTAMENTO   Anna Luiza 
Piccinin Buratto palestrou na Câmara de 
Vereadores e destacou a busca por ações 
para as pessoas saírem da zona de conforto

A Coordenadoria Municipal da Mu-
lher, em parceria com a Prefeitura 

e ONG Você Mulher promoveu terça-
-feira, 27, na Câmara de Vereadores, o 
2º Workshop com Anna Luiza Piccinin 
Buratto. Natural de Sobradinho, ela é 

master em programação neurolinguís-
tica, coach e advogada especialista em 
Direito Público. 

Foram trabalhadas técnicas para 
o empoderamento feminino, com 
momentos de reflexão e demonstra-

ções práticas de técnicas de progra-
mação neurolinguística combinadas 
com formulação de metas em ferra-
mentas de coaching. 

Na ocasião, Anna Luiza destacou a 
importância do comportamento in-
terno e externo, buscando ações  para 
sair da zona de conforto e tomar es-

paço com mais representatividade na 
família e sociedade e expôs a impor-
tância da influência dos pensamen-
tos na qualidade de vida. Conforme 
a coordenadora da Mulher, Beloni 
Turcatto, o workshop terá continui-
dade no dia 22 de agosto, na Câmara 
de Vereadores.

O prefeito de Sobradi-
nho, Maninho Trevisan e 
o vice-prefeito, Armando 
Mayerhofer receberam a 
visita do deputado fede-
ral, Afonso Motta (PDT) 
acompanhado do verea-
dor Tuki Siman. 

Na oportunidade, o 
deputado colocou seu 
gabinete, na Câmara dos 
Deputados, em Brasília, à 
disposição da Prefeitura 
de Sobradinho, na bus-
ca pela liberação de re-
cursos junto aos minis-

térios, bem como a des-
tinação de emenda par-
lamentar para o muni-
cípio.

Também participaram 

da reunião os secretários 
municipais Nilo Wiet-
zke, Ivan Trevisan, Idel-
fonso Barbosa e Saiona-
ra Soder.

Deputado Afonso Motta visita a Prefeitura
O prefeito de Sobradi-

nho, Maninho Trevisan, 
e o secretario municipal 
da Saúde, Nilo Wietzke, 
receberam nesta terça-
-feira, 27, a médica cuba-
na Adália Giron Vidal. 
Inicialmente, ela passará 
por um período de adap-
tação, o que pode levar 
cerca de um mês. Nesse 
período a médica aguar-
da a documentação de li-
beração para o trabalho 
no ESF do Bairro Copetti, 
onde irá fazer o acompa-
nhamento, estudos dos 
medicamentos da farmá-
cia básica, conhecendo a 

realidade do município. 
Pelos serviços que 

a médica cubana presta-
rá, a prefeitura de Sobra-
dinho custeará somente 
despesas com hospeda-

gem e alimentação, ca-
bendo ao Governo Fede-
ral os demais custos sa-
lariais através das espe-
cificações do Programa 
Mais Médicos.

Médica cubana atuará na ESF do Copetti

As Secretarias Muni-
cipais de Assistência So-
cial e de Educação de 
Sobradinho em parce-
ria com o Programa Ari-
se – Alcançando a Redu-
ção do Trabalho Infantil 
pelo Suporte à Educação, 
promoveram terça-feira, 
27, no Ginásio da Fejão, 
apresentação da peça te-

atral Rádio Fascinação, 
do grupo Espaço Cama-
rim, de Santa Cruz do Sul, 
que abordou a erradica-
ção do trabalho infantil. 

O evento foi direcio-
nado para os alunos dos 
anos finais da rede mu-
nicipal de ensino e para 
as crianças e adolescen-
tes atendidos pelo Cras 

Nascer do Sol.
O prefeito Maninho 

Trevisan fez a abertura 
do evento, destacando 
a importância da parce-
ria entre o município de 
Sobradinho e o Progra-
ma Arise, cujo objetivo é 
a prevenção do trabalho 
infantil através da educa-
ção de qualidade.

Peça teatral aborda a 
erradicação do trabalho infantil

A Prefeitura de Sobradinho promo-
veu na última sexta-feira, 23, na Câ-
mara de Vereadores, audiência públi-
ca para apresentação do Plano Pluria-
nual 2017/2021. Na ocasião, o vice-
-prefeito Armando Mayerhofer  e o Se-
tor de Contabilidade da prefeitura fi-
zeram a apresentação do Plano Pluria-
nual, que prevê  todas as ações, proje-
tos e investimentos do município para 

os próximos quatro anos,  bem como 
uma projeção de receita e despesas. 

Nos próximos dias, o PPA será en-
caminhado à Câmara de Vereadores 
para apreciação e aprovação. Após a 
aprovação, a prefeitura dará início a 
elaboração da Lei das Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) e da Lei de Orça-
mento Anual (LOA), para o exercício 
de 2018.

Plano Plurianual é apresentado
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Segurança pública e agricultura 
são prioridades para a região
>> CONSULTA POPULAR   Assembleia do Corede em Sobradinho defi niu os projetos 
regionais que serão defendidos em Santa Cruz do Sul, no dia 12 de julho

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
A Igreja Ministério internacional Arena da Adoração, liderada 

pelo Pastor Carlos Soares, está de plantão nesta quinta feira em 
oração 24/7. O Ministério que fi ca na cidade de Amazonas no es-
tado de Manaus, está participando do Projeto proposto pelo Após-
tolo Joel Engel, que visa somar Um Milhão de Horas de Oração até 
a Escola Profética.

O modelo é baseado na visão do Tabernáculo de Davi que tinha 
plantões adorando a Deus 24 horas por dia.  

Cobertura de oração: Cada pessoa que está participando ora 
por todos que estão no Projeto, desta forma todos recebem uma 
cobertura de oração 24 horas por dia também.

Um dos principais motivos de oração é pela Escola Profética e 
seus projetos de Ungir esta Geração e levantar os profetas que irão 
preparar o caminho para a volta de Cristo.

A reunião anual da Escola acontecerá em Santa Maria, nos dias 
23 e 24 de setembro, mas já está sendo regada de muita oração 
por todo o Brasil. É por isto que nesta Escola os participantes fi cam 
completamente cheios do poder de Deus e embriagados na unção. 
É porque tem muita oração!

A cada dia da semana, muitas Igrejas estão fazendo 24/7 em suas 
Igrejas, nos montes e estão sendo muito edifi cadas na presença do 
Senhor. “O melhor de tudo é que, enquanto oram pela Escola, os 
ministérios também colocam a vida de seus líderes, seus projetos, 
seus membros e toda a Igreja é abençoada com uma avalanche de 
oração. Isso tende a crescer e creio que não vai parar em setembro, 
mas vai continuar até a volta de Jesus”, destacou o Apóstolo Joel, 
que tem coberto de orações todos os Ministérios participantes.

Participe você também!
“E o Espírito e a esposa dizem: Vem. E quem ouve, diga: Vem. E 

quem tem sede, venha; e quem quiser, tome de graça da água da 
vida”. Apocalipse 22: 17

Estão também de Plantão nesta quinta a Igreja Ministério Ta na 
Bíblia, liderada pelos Pastores Gean Ribeiro e Bianca Ribeiro  a 
Igreja Pentecostal Casa de Missões no Mover do Espírito, liderada 
pelo Pr Joelson, a Igreja evangelho do Poder, liderada pelo Ap. 
Miqueias Castreze, a Igreja Ministério RB, liderada pelos pastores 
Renildo Bastos e Jurandira, a Igreja Casa de Oração, de Guaíba, 
liderada pelo Pr. Rui Lacerda, a Igrejas  Ministério Aliançados em 
Oração, liderada pela Pra Dalva, a Igreja Pentecostal, liderada 
pelo Pr Divino Caetano, a Igreja Ministério Engel de Santa Maria, 
liderada pela irmã Anelise Lopes.

ABERTA AS INSCRIÇÕES ESCOLA PROFÉTICA UNÇÃO DE ELIAS 
“FAÇA-ME TEU FILHO” - Escola Profética em Santa Maria-RS nos 
dias 23 e 24 de setembro de 2017Mais informações, entre em con-
tato  whatsapp (55) 9974 8874 - Pr Gabriele Engel e  Fone (55) 
3217 4744 - Gicelle Ramos. E-mail: ministerioengel@hotmail.com

O caos enfrentado pelo 
Rio Grande do Sul na 

segurança pública nos úl-
timos anos vem causan-
do reflexos nas comuni-
dades do interior do Es-
tado. Excluída de edições 
anteriores da Consulta 
Popular Cidadã, a área foi 
a demanda regional que 
mais recebeu votos das 
pessoas presentes na as-
sembleia microrregional 
do Conselho Regional de 
Desenvolvimento do Vale 
do Rio Pardo (Corede/
VRP) realizada na tarde 
desta terça-feira, 27, na 
sala de reuniões da Pre-
feitura de Sobradinho. 

A demanda defendi-
da dentro da segurança 
pública foi a aquisição 
de coletes para a Briga-
da Militar. Além desta, 
também foram escolhi-
dos projetos para a cor-
reção, recuperação e ma-
nutenção do solo, fortale-
cimento das agroindús-
trias familiares, apoio à 
produção de leite, inspe-
ção dos serviços sanitá-
rios nas agroindústrias. 
Destas cinco, duas deve-

rão ser defendidas na as-
sembleia geral ampliada, 
em Santa Cruz do Sul, no 
dia 12 de julho, que vai 
definir a cédula regional 
de votação para a Consul-
ta Popular.

Os oito municípios da 
região Centro Serra que 
integram o conselho esti-
veram representados por 
secretários municipais, 
servidores públicos, che-
fes e extensionistas dos 
escritórios municipais da 
Emater/RS-Ascar e inte-
grantes de entidades. O 
presidente do Corede/
VRP, Heitor Petry, condu-
ziu a assembleia, e desta-
cou a boa qualidade com 
que a reunião transcor-
reu. “A região está de pa-
rabéns pela participação 
de suas lideranças. Cum-
primos a nossa meta de 
extrair essas indicações”, 
ressaltou.

Segundo o secretário 
do Corede e vice-prefei-
to de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, a re-
gião Centro Serra deverá 
ficar com, aproximada-
mente, um terço dos R$ 
2.028.571,43 que o Vale 
do Rio Pardo terá direi-
to na consulta (em tor-
no de R$ 700 mil). “Uma 

das conquistas foi justa-
mente ter essas reuniões 
aqui na região para defi-
nirmos onde aplicarmos 
esses recursos”, desta-
cou. Ele lembra que, em 
outros tempos, os repre-
sentantes regionais via-
javam para Santa Cruz, 
mas voltavam quase sem 
recursos.

Também foi escolhido 
o delegado para a assem-
bleia geral ampliada. Cló-
vis Pinto, secretário de 
Agricultura de Estrela Ve-
lha, foi designado para a 
função. No dia 12 , serão 
definidas as dez deman-
das do Vale do Rio Pardo 
que irão entrar na cédu-
la regional. A votação da 
Consulta Popular está 
marcada para os dias 1º, 
2 e 3 de agosto, somen-
te pela internet, no site 
www.consultapopular.
rs.gov.br.

      Obrigação do Estado?
Durante a assembleia 

do Corede, uma discus-
são foi levantada refe-
rente à presença de de-
mandas da segurança 
pública na Consulta Po-
pular. O gerente regional 
da Emater, Carlos Corrêa 
da Rosa, respeitou a deci-

são, mas reforçou a tese 
de que esta área, assim 
como saúde e educação, 
são obrigações do Esta-
do, e, teoricamente, não 
deveriam constar na lis-
ta. “Vamos utilizar as mi-
galhas que a região rece-
be para suprir o que se-
ria dever do Estado”, co-
mentou.

Já a presidente da As-
sociação de Turismo do 
Centro Serra, Tatiana 
Lisbôa, participou de 
uma assembleia do Co-
rede pela primeira vez e 
se mostrou decepciona-
da com o andamento da 
reunião. “Acredito que a 
assembleia não cumpre 
com o teor do que é de-
senvolvimento regional. 
Alguns projetos nem de-
veriam estar na lista”, dis-
se. A área do turismo re-
gional, defendida por ela, 
sequer foi debatida na re-
união de terça.

Respondendo proviso-
riamente pela 5ª Compa-
nhia da Brigada Militar, 
o capitão Daniel Mello 
acredita que a seguran-
ça pública tem tudo a ver 
com o desenvolvimento 
regional. “A nível mun-
dial, muitos povos cons-
tataram que todo desen-

volvimento humano, da 
sociedade, se dá com paz 
social, tranquilidade pú-
blica e harmonia. Isso se 
obtém por diversas for-
mas, principalmente pela 

polícia”, justificou. Segun-
do ele, não apenas no 
Centro Serra a carência 
na segurança vem sendo 
debatida nos demais con-
selhos regionais.

 Os projetos escolhidos na assembléia 
1. Correção, recuperação e manutenção do solo – 

Secretaria da Agricultura, Pecuária e Irrigação 
2. Equipamentos para a segurança pública (coletes 

balísticos para a Brigada Militar) – Secretaria da 
Segurança Pública  

3. Bovinocultura do leite: aquisição de 
equipamentos, como ordenhadeira, resfriador e 
gerador de energia – Secretaria de Desenvolvimento 
Rural 

4. Agroindústria Familiar – Sabor Gaúcho – 
Secretaria de Desenvolvimento Rural 

5. Equipamentos para serviços de inspeção – 
Secretaria da Agricultura, Pecuária e Irrigação

>> Presidente do Corede/VRP, Heitor Petry conduziu a assembleia microrregional em Sobradinho

MATEUS SOUZA
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Administração 
realiza entrega efetiva 

de veículo Furgão
>> CARRO NOVO   Aquisição será 
utilizada para o transporte de alimentos da 
Associação Sabores da Nossa Terra

Capela Medianeira de Linha Cereja - Arroio do Tigre
19h30: Início - com aperitivos - Após  jantar com variado cardápio 

+ de 25 sabores de cucas e diversos tipos de carnes

próximo sábado

13º Festival de Cucas e Carnes 

Fichas: R$ 40,00 com a Diretoria, Posto Ipiranga e 
UltraMed Popular, Contatos: 51 9982 49993

08 de julho 2017

Animação:  

Rota Musical

WAgneR TUR
Linha Cereja - Arroio do Tigre  - Fone: 51 998246701

Apoio:

Na manhã da última segunda-feira, 
26, o prefeito Marciano Ravanello 

realizou a entrega efetiva de um fur-
gão zero quilômetro a João Elui Fol-
mer, presidente da Associação de Agri-
cultores Familiares Sabores da Nossa 
Terra – Associação Sabores da Nossa 
Terra, cuja entrega simbólica ocorreu 
durante a 35ª Olimpíada Rural de Ar-

roio do Tigre. 
Na ocasião foi assinado o Termo de 

Cessão de Uso do veículo, que permi-
te a Associação Sabores da Nossa Ter-
ra utilizar o bem, o qual foi adquirido 
através do Programa Pronat, do Minis-
tério do Desenvolvimento Agrário, que 
irá auxiliar e proporcionar um meio 
de transporte adequado para as famí-

lias de produtores do município, para 
que elas permanecem no campo e for-
taleçam cada vez mais a produção e a 
diversificação das culturas. O veícu-
lo ajudará na comercialização para os 

mais diversos produtores e produtos 
da agricultura familiar e empreende-
dores familiares rurais, com necessi-
dade de produzir e comercializar em 
diversos mercados.

A Secretaria da Assistência Social de 
Arroio do Tigre realizou durante todo o 
mês de junho a entrega de agasalhos du-
rante a campanha que teve como tema: 
“Faça uma doação e aqueça um irmão”. 
As entregas ocorreram em alguns salões 
comunitários do interior, bem como no 
Clube 25 de Julho, reunindo sempre um 

grande número de pessoas, que puderam 
escolher os itens que mais necessitavam, 
entre roupas (adulto e infantil), calçados 
e cobertores.

O secretário da Assistência Social, San-
dro Timm, destaca que a campanha do 
agasalho foi um sucesso, tanto durante a 
fase de recolhimento e agora na entrega. 

"Graças às doações, cerca de 600 famí-
lias de nosso município foram beneficia-
das". Ele agradece a todos que colabora-
ram com a campanha e lembra que as do-
ações podem ser realizadas durante todo 
o ano junto ao Cras, pois não apenas no 
inverno as pessoas mais vulneráveis ne-
cessitam de ajuda.

Campanha do Agasalho beneficia famílias

Iniciou nesta terça-fei-
ra, 27, na Sala Ambiental 
da Secretaria da Agricul-
tura o curso "Boas Práti-
cas para Serviços de Ali-
mentação, promovido 
pela Cacisat com a par-
ceria do Senac de Cacho-
eira do Sul.

O objetivo é propor-
cionar aos participantes 
conhecimentos e habili-
dades técnicas para asse-
gurar as boas práticas na 
manipulação de alimen-

tos e o atendimento às le-
gislações vigentes- RDCs 
52/14 e 216/04 – ANVI-
SA, as portarias 1224/14 
e 78/09 – SES/RS, bem 
como a legislação mu-
nicipal de Porto Alegre, 
de acordo com as por-
tarias n°. 1.120/2015e 
1.109/16 da Secretaria 
Municipal da Saúde.

Estão participando 13 
pessoas. O curso encer-
ra segunda-feira, dia 3 
de julho.

Cacisat promove 
curso "Boas Práticas para 
Serviços de Alimentação"

WhatsApp 
(51) 99896-9981
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>> TRADIÇÃO   Muita alegria e grande público marcaram a edição deste ano do evento

Dança do Bambu: Festa no São João do Sagrado

Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre
Supermercado - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

OFERTAS DE FINAL DE SEMANA DOS 
SUPERMERCADOS COTRIEL
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Compra Premiada  dos Supermercados Cotriel
A cada R$ 100,00 reais em compras, você ganha 
uma cartela para concorrer a vales compras de 

R$ 400,00 e R$ 1000,00.
Os cupons não são cumulativos.

Consulte o regulamento completo no site da Cotriel.
 

O primeiro sorteio 
será dia 18/07 às 15 
horas em todos os 

mercados.
Compra 

Premiada dos 
Supermercados

 Cotriel, aqui você 
compra melhor.

CARNE BOVINA DE PRIMEIRA COM OSSO, EXC.CHULETA,..... ...R$ 19,99 Kg  
BANANA PRATA, KG ................................................................................. R$ 2,79
BANANA CATURRA, KG.............................................................................R$ 1,78
ABACAXI PÉROLA, UNIDADE....................................................................R$3,49
BATATA BRANCA, KG................................................................................. R$1,49
BATATA ROSA, QUILO.................................................................................R$2,29
CEBOLA, KG.................................................................................................R$1,65
MAÇÃ GALA PEQUENA, KG.......................................................................R$2,79
TOMATE LONGA VIDA, KG........................................................................R$2,99
UVA RED GLOBE, KG................................................................................. R$9,98
UVA ROSA/PRETA COMUM, KG.................................................................R$9,98
OVOS VERMELHOS, DÚZIA....................................................................... R$5,69
SALSICHA PERDIGÃO TIPO VIENA, PCT.500G.........................................R$5,49
COXA SOBRECOXA CONGELADA, KG....................................................R$5,58
CERVEJA BUDWEISER LONG NECK..........................................................R$2,99
CERVEJA SKOL, LITRÃO............................................................................. R$4,99
BISCOITO BEAMAR OU RECANTO COLONIAL, PCT350G....................R$5,59
FARINHA DE TRIGO VIVIANA, PCT.5KG...................................................R$8,96
FILEZINHO FRANGO LAR SASSAMI, PCT.1KG......................................... R$9,98
IOGURTE NESTLE POLPA MISTO/MORANGO, CNJ.C/6UN...................R$4,39
LAVA ROUPA EM PÓ BRILHANTE BRILHO ATIVO, PCT.2KG................R$11,98
CONJUNTO DE POTES EURO 3 PEÇAS..................................................R$39,98
SALGADINHO PINGO DE OURO PICANHA/BACON PCT.65G/90G .....R$2,99
SUCO DEL VALLE FRUT UVA, FR.1,5L...................................................... R$3,99
TINTURA BELA&COR, CX .........................................................................R$9,69
MAIS BATATA BEM BRASIL, PCT.2KG.......................................................R$13,48

SEMANA DAS BATERIAS
De 3 a 7 de julho em todas as lojas de Ferragens da Cooperativa.

Preços e condições realmente imbatíveis em 
toda linha de Baterias Heliar.

A Festa Junina do Colégio Sagrado Co-
ração de Jesus de Arroio do Tigre 

é um momento especial de integração 
entre a família dos alunos e a comuni-
dade escolar. O evento ocorreu no últi-
mo sábado, 24, e contou com apresen-
tações culturais, comidas típicas e brin-
cadeiras.

Neste ano, o ápice do evento foi a 

"Dança do Bambu", apresentação iné-
dita na festa da escola, que contou com 
a participação dos alunos do ensino 
fundamental e do Curso Normal de ní-
vel médio. Além disso e da tradicional 
quadrilha, houve dança lúdica com mú-
sica infantil (alunos da educação infan-
til), Festa do Interior (educação infantil 
5 anos e 1º ano do ensino fundamental), 

Arrasta-pé (2º e 3º anos do ensino fun-
damental), e a música Asa Branca (4º e 
5º anos do ensino fundamental).

As barraquinhas típicas de brincadei-
ras são sempre organizadas pelos alu-
nos do turno da manhã. São elas: Pesca-
ria, Cadeia, Pintakara, Correio da Ami-
zade, Jogo das Argolas, Tiro ao alvo, Es-
túdio e Arco de Balões.

“Nesta festa, há a presença familiar 
e a participação dos alunos. É um mo-
mento leve e alegre que busca reunir e 
divertir a todos”, diz a diretora Liliane 
Vinhas Seitenfus.

*Texto realizado pelos alunos do 
nono ano, em colaboração com a pro-
fessora Larissa Scherer.
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Administração Municipal adquire 
veículo para transportar pacientes
>> SAÚDE PÚBLICA  O novo automóvel, adquirido com recursos próprios, será utilizado 
para levar os passageiros para a realização de consultas em outros municípios

O prefeito de Arroio 
do Tigre, Marciano 

Ravanello, juntamen-
te com o vice-prefei-
to Vanderlei Hermes, 
entregaram na última 
sexta-feira, 23, o novo 
veículo para a Secreta-
ria Municipal da Saúde, 
adquirido com recursos 
próprios da Secretaria.

Com capacidade para 
transportar 21 passa-
geiros, o veículo será 
utilizado, para levar 
pacientes mais preci-
samente para realiza-
ção de consultas em ou-

tros municípios. A aqui-
sição se justifica, pois 
é de suma importante 
para o município ofere-
cer um tratamento mais 
digno àqueles que fa-
zem uso deste serviço. 
“As pessoas que pro-
curam a Secretaria da 
Saúde, já estão fragili-
zadas, e o mínimo que 
podemos e devemos fa-
zer por elas é que sejam 
transportadas com cor-
tesia, conforto e segu-
rança”, referiu a secre-
tária da Saúde, Veridia-
na Limberger. 

O novo veículo irá su-
prir uma carência que 
o município vinha pas-
sando nos últimos anos, 
uma vez que é grande o 
número de pessoas que 
precisavam se deslocar 
para outras cidades, 
sem a menor condição 
de bancar o transporte. 

Deste modo, o veículo 
vai contribuir para que 
a Secretaria ofereça um 
atendimento adequa-
do para toda a popula-
ção no que diz respei-
to ao transporte de pa-
cientes.

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estiveram 
reunidos no final da tar-
de de segunda-feira, 26, 
na Câmara. Na oportu-
nidade, apreciaram dois 
projetos de Lei, ambos 
aprovados por unani-
midade. Um deles auto-
riza o Executivo a abrir 
crédito suplementar no 
valor de R$ 221.881,21 
para cobrir despesas.  
De acordo com o rela-
tor do projeto, Leandro 
Timm (PP), o valor será 
utilizado para pagamen-
to de divida com o INSS, 
referente aos encargos 
dos meses de novembro 
e dezembro de 2016. “Os 
valores deixados pela ad-
ministração passada foi 
um total de R$ 343 mil, 
como perderam o pra-
zo para negociar o valor, 
houve acréscimo de ju-
ros e o valor saltou para 

R$ 414 mil”, destacou. A 
atual administração ne-
gociou o valor em 24 ve-
zes. O projeto também 
autoriza a compra de 
materiais elétricos para 
realizar a reposição da 
iluminação pública das 
zonas urbana e rural, as-
sim como o pagamento 
da empresa que realiza 
o recolhimento de lixo.

Já o outro projeto au-
toriza a inclusão, no Pla-
no Plurianual, na Lei 
de Diretrizes Orçamen-
tárias, o valor de R$ 
243,881,08. O valor será 
utilizado para constru-
ção de uma quadra po-
liesportiva na localida-
de de Linha Tigre. Con-
forme Timm, relator do 
projeto na Câmara, o va-
lor foi destinado pelo 
Ministério dos Esportes, 
através de emenda par-
lamentar do ex-deputa-

do federal Vilson Covatti.
Ficou baixado nas co-

missões o projeto que 
institui o Código Sani-
tário do Município. Ele 
deve entrar na pauta 
da próxima sessão, que 
ocorre na próxima se-
gunda-feira, 3 de julho, 
às 18 horas, no Plenário 
Armidório Oscar Pasa.

Em tempo

Na edição passa-
da, informamos que a 
verba no valor de R$ 
38.490,44 seria desti-
nada para reforma da 
Unidade Básica de Saú-
de de Sítio Alto, quando 
na verdade a Unidade a 
ser reformada está lo-
calizada no Bairro In-
dustrial, próximo à an-
tiga Escola Carlos Ki-
pper.

Câmara aprova dois projetos na 
última sessão ordinária de junho

Instalando tecnologia para a vida!

√ Instalação Elétrica e Hidráulica
√ Projetos Elétricos
√ AR Condicionado

√ Câmera de  
    Segurança
√ Ferramentas

material e toda a mão-de-obra necessária,
Faça-nos uma visita!

Rua Castelo Branco, 534 - Arroio do Tigre

Fones: 51 3747-1720 | 51 996 437 532
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>> SEGURANÇA PÚBLICA  A ação teve como objetivo coibir a criminalidade na região 
Centro Serra. No total, 60 veículos foram revistados nos nove municípios da região

Brigada Militar desencadeia 
Operação ‘Bares e Similares’

Uma moradora de Ar-
roio do Tigre teve seu 
carro levado após uma 
ação audaciosa de três 
indivíduos armados, no 
começo da tarde desta 
terça-feira, 27, em Li-
nha Vassouras, em Es-
trela Velha. Ela seguia 
no sentido Arroio do Ti-
gre/Estrela Velha, quan-
do um carro preto pa-
rou ao seu lado e pediu 

que encostasse. De acor-
do com informações re-
passadas pela Polícia Ci-
vil, um dos indivíduos 
apontou um revólver 
para a condutora.

Dois deles seguiram 
com a vítima até alguns 
metros a frente, na mes-
ma localidade, onde ela 
foi liberada. A ação foi 
rápida e a vítima não 
chegou a ser agredida e 

não conseguiu identifi-
car para onde os crimi-
nosos empreenderam 
fuga. Os meliantes leva-
ram o Siena prata, pla-
ca INF 4115, uma bol-
sa contendo documen-
tos e certa quantia em 
dinheiro.

O fato foi registrada 
na Delegacia de Polícia 
de Arroio do Tigre, que 
investiga.

Trio armado leva 
veículo em Estrela Velha

LINHA VASSOURAS

Uma residência foi 
alvo de furto na manhã 
de terça-feira, 27, loca-
lizada na Rua Ivo Rath-
ke, no Bairro Rio Bran-
co em Sobradinho.

Segundo relato da 

vítima na Delegacia de 
Polícia, testemunhas 
disseram ter visto o 
indivíduo, pulando o 
muro da casa. Ambos 
não conseguiram iden-
tificar o suspeito, que 

acabou levando docu-
mentos e um notebook 
de cor preta no interior 
da casa.

O caso está sendo in-
vestigado pela Polícia 
Civil.

SOBRADINHO

Ladrão invade residência 
no Bairro Rio Branco

Um rapaz foi alvo de 
furto na madrugada do 
último sábado, 24, na 
Rua João Adão Schirmer, 
localizada no Centro de 
Sobradinho, próximo ao 
Ginásio Castelão.

Conforme registro 
na Delegacia de Polícia, 
dois indivíduos encapu-
zados chegaram anun-
ciando o assalto. Um 
dos suspeitos portava 
um facão e acabou des-

ferindo um golpe na ca-
beça da vítima, que en-
tregou sua carteira e o 
celular e acabaram fu-
gindo do local. Até o 
momento, ninguém foi 
preso.

Rapaz é assaltado no 
Centro de Sobradinho

A Brigada Militar de Arroio do Tigre foi acionada no domingo, 25, por vol-
ta das 22h30, para atender uma possível ocorrência de embriaguez ao volan-
te. O fato foi constado em uma rua da cidade, após o veículo Logus estar trafe-
gando em zigue zague. 

Foi confirmado a embriaguez e o condutor foi autuado. Ele foi encaminha-
do a Delegacia de Polícia e o automóvel foi recolhido ao depósito do Detran.

Homem é autuado por 
embriaguez ao volante

BM recupera veículo 
que havia sido furtado 
em Sobradinho

Um veículo furtado foi recupe-
rado pela Brigada Militar em San-
ta Cruz do Sul. O caso ocorreu na 
tarde de domingo, 25, por volta 
das 15 horas. Segundo a BM, po-
liciais militares da 2ª Companhia, 
estavam realizando policiamento 
no Bairro Bom Jesus, quando lo-
calizaram o veículo.

O Renault Clio na cor verme-
lha, de placas IKC  2410, havia 
sido furtado no município de So-
bradinho.

Os policiais da 5º Companhia da Briga-
da Militar realizaram mais uma Ope-

ração Avante "Bares e similares", na noite 
de sexta-feira, 23, na região Centro Serra.

A operação teve o objetivo de coibir o uso 
de armas, tráfico de entorpecentes e teve 
também abordagens simultaneamente em 
pessoas e veículos nos nove municípios.

Conforme números repassados pela Bri-
gada Militar, foram revistados 60 veículos, 
com 12 infrações de trânsito expedidos, 
143 pessoas, 17 bares e estabelecimen-
tos comerciais no total. Ninguém foi pre-
so na operação.

ARROIO DO TIGRE

FOTOS: DIVULGAÇÃO/BM
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Letras & Leis
Espaço
do leitor

As manchetes 
em 14/08/1987

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho e Arroio do Tigre: Em meados de setembro deve 
iniciar a produção de sabão da Valupa Indústria Química Ltda, do 
empresário Vanderlei Luís Pasa, colocando-se ao lado de outras 
quatro indústrias sobradinhenses que já estão em atividades junto 
ao distrito Industrial. Em sua fase inicial, a fábrica vai se dedicar 
basicamente a produção de sabão dos tipos comum, coco e 
glicerina, numa produção de 1.500 quilos dia, mas deverá ampliar 
esta capacidade num curto espaço de tempo, quando também 
entrará no ramo de detergente líquido, sabão em pó e produtos de 
beleza, como xampus, perfumes e sabonetes.  

>> Escola Giácomo Puntel, 
na Linha Salete, em Ibarama
no ano de 1986.

Alguns leitores têm pedido que eu escreva sobre 
determinados assuntos. O trânsito de veículos e pe-
destres na cidade de Sobradinho é um deles. Aliás, 
tema que muitos prefeitos municipais e vereadores 
acham que não é um problema em pequenos muni-
cípios. E isso não é verdade. Preliminarmente, pen-
so que este é um daqueles assuntos que “entra pre-
feito, sai prefeito”, e nada ou muito pouco evolui. 
O Parque da Fejão é outro. Mas isto é assunto para 
outro momento.

É notório que as médias e pequenas cidades sofrem 
com o aumento do número de 
veículos e já enfrentam proble-
mas como o estresse e aciden-
tes. Um estudo feito pela Asso-
ciação Nacional dos Fabrican-
tes de Veículos Automotores 
(ANFAVEA) indica que quan-
to menor o município, maior é 
o aumento das vendas de carros. E não estou dizen-
do que isto é ruim. Inclusive, torço que nossos ven-
dedores tenham êxito e que as pessoas possam ter 
acesso ao conforto. Refiro-me ao fato de que o au-
mento de veículos provoca problemas no trânsito e 
mudanças/melhorias devem ser feitas pela Adminis-
tração Municipal. E digo mais, se isto não for en-
frentado agora, teremos muitos problemas no futu-
ro, afora os já existentes.

Lembro-me que o arquiteto e urbanista Clênio 
Carlan foi contratado pela Administração Munici-
pal para fazer um estudo sobre o trânsito em Sobra-
dinho, tendo inclusive participado de audiência pú-
blica. Nesse sentido, haja paciência para tanta audi-

ência pública sobre o trânsito sobradinhense. Since-
ramente: é muito “pitaco” de pessoas sem conheci-
mento em assuntos técnicos. Do contrário, que não 
tivessem contratado o especialista em trânsito. A ex-
periência revela que toda mudança gera desconfian-
ça. Em 2014, foram tentadas algumas mudanças no 
trânsito em caráter experimental. Gente! Não dura-
ram 48 horas. À época, o Prefeito Municipal recuou 
diante da pressão de alguns que opinaram movidos 
por interesses próprios. É claro que deste jeito o as-
sunto não evolui. E o bem comum?

Este é um assunto em que as 
mudanças não podem ser fei-
tas ao bel prazer do adminis-
trador da hora. Tem de ter co-
meço, meio e fim, seja nesta, 
bem como nas futuras adminis-
trações. Não adianta “fechar 
os olhos” ou “empurrar com a 

barriga” determinados assuntos. Por mais boa von-
tade que se posse ter, não é enchendo a cidade de 
lombadas que o problema será resolvido. E os es-
tacionamentos? E os semáforos? E as mãos únicas? 
E as proibições de conversões? E as faixas de segu-
rança? E os veículos pesados?

Enfim, o trânsito em Sobradinho pode e deve me-
lhorar. E esta melhora está na relação direta da qua-
lidade educacional e prática dos motoristas e pedes-
tres e do bom senso da Administração Municipal. 
Talvez dê um pouco de trabalho implementar os 
projetos assinados por especialistas, mas certamen-
te não é impossível produzir um trânsito de quali-
dade e efetivamente menos perigoso em Sobradinho.

Rogerio Barbieri Carniel
rogerio_bcarniel@hotmail.com

O trânsito em Sobradinho

>> ...penso que este é um 
daqueles assuntos que 

“entra prefeito, sai prefeito”, 
e nada ou muito pouco 

evolui”.

CARMEM LÚCIA DE
LIMA HELFER

REITORA DA UNISC

Unisc comemora 
24 anos de 
atividades

A Universidade de Santa Cruz do Sul (Unisc) come-
morou os seus 24 anos no último domingo, 25 de ju-
nho. Falar sobre uma Instituição com tanta representa-
tividade nas regiões onde está inserida implica extrema 
responsabilidade, pois, com sua característica comuni-
tária, a Unisc desenvolve inúmeras ações, por meio dos 
seus projetos de ensino, de pesquisa e de extensão, cul-
minando em atividades que geram impactos positivos 
na vida das pessoas. 

Dessa forma, quando pensamos em desenvolvimen-
to, lembramos a presença significativa da nossa Univer-
sidade que, a cada dia, procura cumprir com a sua mis-
são de contribuir para que isso ocorra. Nessa data, não 
podemos deixar de mencionar a Associação Pró-Ensino 
em Santa Cruz do Sul (Apesc), mantenedora da Unisc, 
criada em 1962 e integrada por dezenas de entidades da 
comunidade. A Apesc sempre apoiou as iniciativas em 
prol da Unisc. 

Da mesma forma, temos que destacar a dedicação e o 
intenso e qualificado trabalho coletivo da comunidade 
interna – gestores, professores, técnicos administrativos 
e estudantes – para que o reconhecimento da Universi-
dade de Santa Cruz do Sul fosse concretizado em junho 
de 1993, alcançando a grande meta da Apesc com rela-
ção ao ensino superior na região, tornando-se a Unisc a 
primeira Universidade nos Vales do Rio Pardo, Taqua-
ri e Jacuí.

Ao celebrarmos os 24 anos de Unisc é essencial pen-
sarmos nos desafios impostos pelo momento de transi-
ção que vive o Brasil, do ponto de vista econômico, po-
lítico, ético e social, situação que provoca a necessidade 
de pensar em diferentes formas de agir, no que tange à 
educação, à gestão e à formação. 

Decorrente desse novo cenário, a Universidade de San-
ta Cruz do Sul busca acompanhar esse novo tempo, ade-
quando-se às constantes mudanças. Assim, diariamente 
reorganiza suas ações, no sentido de estar próxima da co-
munidade, bem como para que a formação seja compatí-
vel com as necessidades impostas pelo mercado de traba-
lho, pelo empreendedorismo e pelo avanço tecnológico.

Sim, a educação é o principal foco da Unisc, pois sem 
educação não há cidadania. A qualidade dessa educação 
depende de uma série de componentes diretamente liga-
dos à contemporaneidade. O mundo universitário não 
pode viver isolado, descolado da realidade, pois faz par-
te de todo o contexto social. Sendo parte desse univer-
so, a Universidade precisa estar atenta às modificações 
em todos os campos do conhecimento.

Fazemos parte de uma Instituição universitária que 
muito nos orgulha, que tem uma história construída e 
identidade comunitária fortalecida pelo conjunto de pes-
soas que fizeram e fazem parte dela.

Continuaremos construindo a Unisc que desejamos: 
uma Instituição que, com humanismo, espírito democrá-
tico e qualidade, avança ano a ano, como nos propuse-
mos desde antes de seu reconhecimento em 1993. Mui-
to já foi realizado e vislumbramos, com confiança, um 
futuro que precisa de constante dedicação, reinvenção, 
inovação e ousadia.

Fica o reconhecimento e o agradecimento a todos – 
professores, estudantes, técnicos administrativos e comu-
nidade – por participarem dessa história que, além dos 
24 anos de Universidade, já conta com 53 anos de edu-
cação superior na região. 

Parabéns e vida longa à Unisc!
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Escolas Catarina Bridi e 
Luiz Augusto Colombelli 
promovem grande arraial
>> IBARAMA   Evento caipira lotou o Ginásio de Esportes 
João Lazzari durante o último sábado

   VOCÊ SABERIA A DIFERENÇA? 
Segundo alguns autores, apenas 2% da humanidade já  

percebeu que a vida não está resumida em comer, beber, tra-
balhar, procriar e morrer. Você sabe qual seu propósito de 
vida? Trabalhar, criar os filhos? Acredite que propósito de 
vida não é isso. É algo mais, é saber qual a razão de estar vivo.

Você pensa que viver na correnteza da vida é normal? É 
normal viver no automático?  Você diz que está na corre-
ria e se orgulha disso, diz com alegria, pensando que isso é 
viver?  Isso é comum, mas não normal. A semana passa sem 
que você perceba? Os meses, os anos? Isso é comum, mas 
não normal. Somente nos damos conta de que não é normal 
quando somos visitados pela frustração, pelo cansaço, por 
uma enfermidade. Quantas vezes a enfermidade é um sinal 
de alerta, está dizendo com todas as letras... tem algo errado.

Quem sobrevive e não vive está sempre com medo e an-
sioso. Bem como nossos ancestrais que viviam com medo 
porque precisavam sobreviver, sempre ameaçados pelo pre-
dador. Quem é o predador hoje? Passamos o dia ansiosos e  
com medo, do quê? Segundo Horácio Frazão, 98 % da popu-
lação do planeta está programado para procurar o pior, ape-
nas para a sobrevivência, oriunda de uma herança ancestral.

Nossa natureza é pura inteligência e tem acesso a tudo que 
quisermos, mas as informações que nos chegam, o conjunto 
de nossas crenças faz com que sigamos com o rebanho, com 
a massa. Na verdade nem sabemos para onde estamos indo, 
estamos  tão alienados que nem perguntamos, não question-
amos nada porque é mais fácil seguir  do que promover a 
mudança. Questionar nos dá trabalho, nos faz pensar, ex-
ige reflexões sérias, muda nossas atitudes, enfim, nos tira da 
zona de conforto. 

A grande maioria quer alívio e não a cura, porque a cura 
requer mudança de crenças, hábitos e pensamentos.  Aquele 
pensamento que reforma nosso caráter, desenvolve nossa 
mente e muda nosso destino. Não é aquele pensamento 
comum do dia a dia, mas aquele pensamento profundo e de 
forte convicção que busca  a percepção e a clareza da verdade.

Até quando queres viver com medo e ansioso? Você sabe 
para onde está indo?  

Deixar de sobreviver para começar a viver é evoluir, e 
evoluir é se libertar das ilusões e dos padrões, das normas, 
é ir além dos cinco sentidos, é começar a trabalhar com o 
sexto sentido... o sensorial, as emoções, a intuição. E depois 
o próximo passo é trabalhar com nossa consciência que é a 
raiz de toda mudança. Quando se aciona  a consciência não 
se vive mais no automático. 

Como você gostaria que fossem seus últimos anos de vida?  
Quer chegar lá e perceber que não teve tempo para amar, 
que não conseguiu perdoar, enfim, que esqueceu de viver? 
Como você gostaria de ser lembrado depois de sua partida?  
Dr. Augusto Curi por certo tempo trabalhou na ala dos en-
fermos terminais e relata que foram inúmeros pacientes, que 
dias antes da morte  imploravam por mais uns meses de vida 
porque todos disseram que não souberam viver, apenas so-
breviveram e adorariam mais uma chance. Nós ainda temos 
esta chance.  

Você deve estar se perguntando se isso é possível, e dizemos 
que é uma questão de escolha, decisão e ação.  Tudo parte 
da percepção que não querer mais isso pra si e ter a atitude 
de dar o primeiro passo em direção à mudança de seu novo 
estilo de vida.

Há quem não acredita nas mudanças drásticas em seu 
comportamento, isso porque seu paradigma, ou seja sua 
crença, é de dúvida e de fracasso, essa pessoa não faz ideia 
do que é capaz e do poder que tem dentro de si.  Henry Ford 
dizia: Se você acha que pode você está certo, se acha que não 
pode, também está certo. 

O processo de coaching apresenta um conjunto de ferra-
mentas que qualquer pessoa pode utilizar para elevar a cada 
dia, seu nível de satisfação e realização; como livrar-se de maus 
hábitos, tornar-se mais eficiente e produtivo, aprender a viver.

Em qual dos índices você se encontra hoje? Se percebeu 
fazer parte dos 98%, até quando vai fazer parte das estatísti-
cas das pessoas que sobrevivem?

Você vive ou sobrevive?   

Betty Lazzari
Escritora e palestrante

Fone 980 301 384

A parceria entre as Escolas Es-
tadual Catarina Bridi e Mu-

nicipal Luiz Augusto Colombelli, 
com apoio da prefeitura de Ibara-
ma, fez com que o Ginásio de Es-
portes João Lazzari ficasse lotado 
no último sábado, 24. Os educan-
dários realizaram uma linda inte-
gração no dia de São João, para a 
qual todas as escolas municipais 
também foram convidadas e par-
ticiparam. 

Na oportunidade, foram realiza-
dos dois casamentos caipira, um 
dos anos iniciais e outro dos anos 
finais, ambos seguidos da dan-
ça da quadrilha. No local, além de 
quitutes à moda de São João, po-
de-se encontrar muita alegria e a 
presença do prefeito André Carlos 
Da Cas e vice-prefeito Silvano De 
Gaspari, e secretários municipais.

>> Prefeito André Da Cas e vice Silvano De Gaspari participaram do arraial

>> Estudantes das séries finais também realizaram o casamento

>> Alunos das séries iniciais encenaram um casamento caipira

DIVULGAÇÃO/PREFEITURA DE IBARAMA
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>> Chega-
te aos bons, 
serás um deles, 
chega-te aos 
maus, serás 
pior do que 
eles.
Sabedoria popular

Frase da 
semana

Há bastante tempo, ao reparar nos dados escabrosos so-
bre o desempenho dos estudantes nos ensinos fundamen-
tal e médio, vinha prestando atenção a uma triste realida-
de. Somos péssimos basicamente em duas áreas: português 
e matemática. E, cá entre nós, quem vai mal em português 
e matemática de certo modo vai mal em quase tudo que te-
nha a ver com comunicação, conhecimento e raciocínio. Ou 
seja: no ritmo em que vamos na educação e na qualificação, 
em tudo o que diga respeito a leitura e interpretação e a cál-
culos, dos simples aos complexos, estamos fritos.

Que é essencial dominar com clareza e segurança a lei-
tura e a escrita, compreender regras básicas do português, 
a língua na qual nos comunicamos (e se mais adiante pu-
dermos ter noções de uma segunda, terceira ou quarta lín-
guas, muito melhor, a começar pelo alemão ou pelo italia-
no que nossos “Grossvaters” e nossos “Nonnos” falam ou fa-
laram), isso é tão óbvio quanto respirar. Mas se esquecer-
mos da importância da matemática, do cálculo, é como se, 
no outro extremo, estivéssemos à mercê de todos os enga-
nos. Quem não se comunica, se trumbica, dizia Chacrinha. 
Quem não sabe contar, por maus bocados vai passar. E, pelo 
que se depreende, andamos muito mal nas contas.

Um dos elementos mais nocivos no processo sem dúvi-
da são as maquininhas, do celular às calculadoras. Como 
essas geringonças entregam tudo de mão beijada, a crian-
ça e o adolescente (e o adulto em que elas se tornarão) já 
não fazem esforço mental. Para que pensar se está tudo 
dado a um clique? Por que gastar tempo com firula mental 

se é mais gostoso ocu-
par esse tempo em ou-
tros “chats”, não raro 
aos nove ou dez anos? 
E depois os pais, e os 
professores, ainda se 
surpreendem com a 
precocidade das crian-
ças (precocidade em 
tudo, fique bem claro) 
se elas têm todo o tem-
po e a liberdade à dis-
posição para fazerem 
no São Google as pes-

quisinhas que lhes interessam.
Onde houver uma máquina calculadora, oferecendo to-

das as operações, das mais simples às  complexas, e onde 
houver um celular com acesso a internet já não pode haver 
mais inocência ou ingenuidade. E nem tempo para cálculos. 
Que de uma vez por todas aceitemos isso, que nos resigne-
mos à derrocada. Nunca antes se teve tudo tão fácil à mão, 
e nunca antes se deu tão pouco valor ao conhecimento e às 
informações. Por uma razão muito simples: enquanto tiver-
mos acesso à internet, e dinheiro para pagar esse acesso, te-
mos a ilusão de que mantemos tudo à mão (amizades, fler-
tes, dinheiro). Logo, para que guardar a tabuada e a regra 
de três na cabeça se está tudo a um clique? Talvez por isso 
mesmo os jovens de hoje achem que regra de três é sem-
pre uma outra coisa. 

Conhecimento não é o que se tem acumulado num dispo-
sitivo, ou num caderno. Tudo o que hoje está disponível no 
Google na verdade já estava disponível na enciclopédia La-
rousse dos pais e dos avós, e nos livros da biblioteca, igual-
mente ao alcance da mão, mas para leitura. Pode até hoje ha-
ver facilidade na atualização do conteúdo, mas na vida não é 
a atualização o que importa, e sim clareza do que algo signi-
fica. De que adianta saber que se pode encontrar o nome da 
capital da Bielorrússia no Google se sequer se tem ideia, da 
aula de Geografia, de onde afinal fica esse país? E que adian-
ta saber que a capital do Pará é Belém se muitos, saídos até 
de um curso superior, sequer sabem o que é o Pará, ou por 
que Cristo não nasceu em Belém? 

Mas em matemática a questão realmente é grave. Dia des-
ses, ao pagar conta de dois itens, um de R$ 9,50 e outro de 
R$ 2,50, alcancei uma nota de 10 e outra de 2 para a aten-
dente. Ela me olhou desconfiada e foi buscar a calculado-
ra. Teclou. Deu 12. Só então se convenceu de que devia pe-
gar as duas notas, e sem me dar troco. Por essas que dois 
e dois no Brasil podem dar qualquer coisa, mas raramen-
te dão quatro. Por aqui, com números, a gente nunca pode 
ter certeza de nada.

Espaço Cultural
As Organizações Rech lança 

Espaço Cultural. Trata-se de uma 
empresa privada que mantem um 
projeto com fins culturais e sociais, 
de abrangência regional. Conside-
rando a importância desta inicia-
tiva que contempla a arte, o belo, 
o humano, o altruísmo, dedico a 
coluna de hoje, tendo entrevista-
do a Viviana, a “Vivi”, que repre-
senta as Organizações “Rech”, e 
conta como e por que foi criado o 
referido espaço: 

“Em 2017, a Funerária Rech 
completa 30 anos de atendimen-
to em Sobradinho e região Cen-
tro Serra. A criação de um Espa-
ço Cultural chega como forma de 
retribuir o carinho e a confiança 
de toda comunidade, oportunizando momentos de lazer 
e cultura para toda a região.

 O lançamento recebeu a peça teatral “Viver é Hoje”, 
e é uma homenagem à luta e à fé da pessoa com câncer, 
bem como das famílias e equipes que integram o micro-
mundo de uma criança que sofre com esta doença.

 Muito gratificante poder ajudar as entidades, Apae e 
Liga de Combate ao Câncer, que tiveram toda a renda da 
bilheteria destinada a elas. 

 CONSIDERO QUE DEUS NOS CONCEDE A CADA 
DIA UMA PÁGINA DE VIDA NOVA, NO LIVRO DO 
TEMPO, AQUILO QUE COLOCAMOS NELA COR-
RE POR NOSSA CONTA, POIS NA VIDA NÃO VALE 
TANTO O QUE TEMOS NEM TANTO IMPORTA O 

QUE SOMOS,
VALE O QUE REALIZAMOS 

COM AQUILO QUE POSSUÍ-
MOS E, ACIMA DE TUDO, IM-
PORTA O QUE FAZEMOS DE 
NÓS, POIS VOCÊ NEM SEM-
PRE TERÁ O QUE DESEJA, 
MAS ENQUANTO ESTIVER 
AJUDANDO OS OUTROS EN-
CONTRARÁ OS RECURSOS 
DE QUE PRECISE.

 AME SEMPRE FAZENDO 
PELOS OUTROS O MELHOR 
QUE POSSA REALIZAR, POIS 
A VIDA É CONSTRUÍDA NOS 
SONHOS E CONCRETIZA-
DA NO AMOR, E UM SIM-
PLES ATO DE CARIDADE CRIA 
UMA ONDA SEM FIM QUE RE-

TORNA PARA VOCÊ.
Nosso objetivo maior é seguir com muitos projetos, to-

dos voltados em benefício de entidades com fins sociais; 
dentro do nosso espaço já temos um projeto junto com 
o Coral Cantare è Vivere, visando manter viva a cultu-
ra italiana, berço do nosso município e alegria de levar a 
cada família as músicas apresentadas por estas senhoras 
que encantam por onde passam, são um exemplo para 
muitos jovens. 

 Só temos que agradecer pela bela apresentação de sá-
bado último, e dizer que estamos desenvolvendo outros 
projetos que em breve serão apresentados à comunidade.

Obrigado a todos que contribuíram”.
Rech Espaço Cultural 

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Os estudantes têm 
péssimo desempenho 
basicamente em duas 
áreas: português e 
matemática. E quem 
vai mal nelas pode 
ir bem em alguma 
outra?”

José Antonio Schuster
Advogado

OAB/RS 63.396

Rua 25 de Julho, 159 - Sala 4
Junto ao Escritório Schuster

Arroio do Tigre

Fone: 3747-1263

Causas Cíveis e 
Previdenciárias (INSS)

Demais causas em geral



Vinícios Rech
vinicios@gazetadaserra.com.br

Comitiva participa de audiências em Porto Alegre
>> UNIÃO DE ESFORÇOS   Vereadores e secretário municipal estiveram na Secretaria 
de Segurança Pública e no Palácio da Polícia e mostraram que o Centro Serra “existe”
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Uma comitiva do Cen-
tro Serra cumpriu 

agenda em duas impor-
tantes audiências na Ca-
pital Gaúcha, na última 
quinta-feira, 22. Foram 
até Porto Alegre os ve-
readores de Arroio do Ti-
gre – Viviane Redin Mer-
gen (PP), Francisco Ber-
nardy (PDT), Paulo Fol-
mer (PDT) e Gilberto 
Schafer (PP) -, de Sobra-
dinho – Maxcemira Tre-
visan (PDT) e Preta Tei-
chmann (PSDB) -, de Cer-
ro Branco – Emir Lange 
(PDT) e Nelson Luiz Bor-
dignon (PDT) -, além do 
secretário de Administra-
ção de Sobradinho, Felipe 
Secretti. 

As agendas foram 
cumpridas na Secreta-
ria Estadual de Seguran-
ça Pública. No local, fo-
ram recebidos pelo as-
sessor parlamentar do 
secretário Cézar Schir-
mer, Felipe Pires da Silva, 
e pelo major Ivens Giulia-
no dos Santos. Na oportu-
nidade, a comitiva cobrou 
mais policiais efetivos. De 
acordo com o assessor, há 
previsão de chamar qua-
tro mil brigadianos até 
o final do ano. A maior 
parte deles será destina-
do para algumas poucas 
cidades que compreen-

dem 85% da criminalida-
de no Estado. Outros se-
rão divididos entre os de-
mais municípios, sempre 
observando os índices de 
criminalidade.

Na oportunidade tam-
bém foi apresentado o 
Sistema de Segurança 
Integrada com os muni-
cípios. De acordo com 
Ivens, o projeto consiste 
em sistema de videomo-
nitoramento e cercamen-
to eletrônico em todas as 
cidades do Centro Serra, 
através de verba da Con-
sulta Popular. O projeto 
não deve gerar custos aos 
cofres públicos dos mu-
nicípios. O sistema deve 
estar implantado até o 

final de 2017. O projeto 
pretende mudar a situa-
ção atual dos municípios 
que não contam com sis-
temas de monitoramen-
to por imagens. 

Conforme a apresenta-
ção do projeto no Plenari-
nho da Assembleia Legis-
lativa, além de inexistên-
cia de comunicação en-
tre os diferentes sistemas 
de videomonitoramento, 
também deixa de existir 
a Guarda Municipal, falta 
de acesso aos bancos da 
secretaria por parte dos 
municípios, além de ou-
tros problemas. O projeto 
também visa a realização 
de operações integradas 
entre Polícia Civil, Briga-

da Militar, Polícias Rodo-
viárias Estadual e Fede-
ral, entre outros órgãos, 
além disso visa disponi-
bilizar os excedentes de 
armamento da Brigada 
Militar e Polícia Civil. 

As audiências tam-
bém foram acompanha-
das, pelo assessor do de-
putado estadual Edson 
Brum (PMDB), Daniro Ál-
varo Goetze, que reafir-
mou o compromisso do 
parlamentar em ajudar 
no atendimento dos pe-
didos da comitiva. 

Audiência com 
chefe da Polícia Civil
Durante a tarde, a au-

diência ocorreu no Palá-
cio da polícia, com o chefe 

da Polícia Civil, Emerson 
Wendt. Mais uma vez os 
pedidos foram para que 
aumentasse o efetivo na 
região e que seja desti-
nado um delegado titular 
para a Delegacia de Polí-
cia de Sobradinho. Wendt 
destacou que a Polícia Ci-
vil enfrenta problemas 
quando o assunto é efeti-
vo, uma vez que mais de 
500 policias foram apo-
sentados no ano passado 
e ainda não houve ingres-
so de novo pessoal. Além 
disso, 96 delegacias con-
tam com apenas um po-
licial e outras 73 têm 2 
agentes cada. O chefe da 
Polícia Civil Gaúcha des-
tacou que vai olhar com 
carinho para a região 

Centro Serra assim que 
houver formação de no-
vas turmas de policiais. 

Wendt avaliou a mobi-
lização da ACVSerra em 
ajudar as Delegacias de 
Sobradinho e Arroio do 
Tigre. “A gente sabe que 
a questão de infraestru-
tura é de suma importân-
cia e uma responsabilida-
de do estado, mas deve 
ser também de respon-
sabilidade de cada cida-
dão gaúcho e quando ve-
readores, como é o caso, 
tomam a atitude de auxi-
liar na segurança públi-
ca acaba fortalecendo a 
instituição e motiva para 
que se possa efetivar ain-
da mais o trabalho na re-
gião”, declarou.

“Quem não é visto não é lembrado”
A presidente da Associação dos Vereadores do 

Centro Serra, Maxcemira Trevisan, destacou como 
positiva as audiências da semana passada. “Quem 
não é visto não é lembrado, fomos bem recebidos e 
voltamos com boas notícias”, destacou. Ela destacou 
que ações como essas devem continuar enquanto 
estiver à frente da Associação das Câmara de 
Vereadores do Centro Serra. 

Todavia, ela cobrou mais participação dos 
parlamentares em pleitos tão importantes como foram 
os de quinta-feira. “Tivemos a representatividade 
apenas de três Câmaras da nossa região, num universo 
de 11 que compõem a associação. Então temos que 
tomar iniciativas e mostrar a realidade da nossa 
região”, acrescentou.

A Associação vai construir, com recursos próprios, 
a garagem para os veículos da Delegacia de Polícia de 
Sobradinho. Também vai auxiliar em outros problemas 
estruturais das Delegacias de Sobradinho e Arroio do 
Tigre. De acordo com Maxcemira, o Poder Judiciário 
também abraçou a causa e já garantiu ajuda às 
Delegacias e aos quartéis da Brigada Militar.

>> Comitiva reunida com o chefe da Polícia Civil do Estado, Emerson Wendt

FOTOS: VINÍCIOS RECH

>> Videomonitoramento será implantado nos municípios do Centro Serra >> Na Secretaria de Segurança, grupo foi recebido pelo assessor parlamentar da pasta
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>> EDUCAÇÃO   Gilnei Luchese esteve nas escolas Rainha dos Apóstolos, Maria Isaira 
Corte Tavares, Vergílio Luiz Francisco da Silva e a Emei Criança Feliz

Prefeito faz roteiro pelas escolas do município

Nas últimas sexta-feira, 23, e segun-
da-feira, 26, o prefeito de Lagoa Bo-

nita do Sul, Gilnei Arlindo Luchese, este-
ve visitando as escolas municipais e a Es-
cola de Educação Infantil Criança Feliz. 

Na ocasião, ele participou da festa juni-
na na Escola Rainha dos Apóstolos, de 
Várzea Grande, onde teve apresentações 
dos alunos, dança da quadrilha e do ca-
samento caipira. 

Gilnei também esteve visitando a Es-
cola Maria Isaira Corte Tavares, de Li-
nha Melchior e a Escola Vergílio Luiz 
Francisco da Silva, localizada na Entra-
da da Várzea. 

Os alunos, professores e funcioná-
rios  agradeceram a presença do prefeito 
Gilnei, que constantemente está sempre 
presente acompanhando os trabalhos e 
as atividades das escolas do município.

Na última se-
gunda-feira, 26, 
pela parte da ma-
nhã, o prefeito 
Gilnei Arlindo 
Luchese foi con-
vidado pelos alu-
nos do Projeto 
Arte de Apren-
der a participar 
da sua festa ju-
nina. 

Na ocasião, o 
professor e os 
alunos agrade-
ceram a presen-
ça do prefeito, 
que sempre está 
presente e acom-
panhando o an-
damento o Proje-
to Arte de Apren-
der.

Projeto Arte de Aprender realiza Festa Junina



A felicidade em forma de poesia
>> LITERATURA   Natural de Agudo, o jornalista Romar Beling, que assina coluna 
semanal na Gazeta da Serra, lança seu segundo livro: “A felicidade de estar vivo”
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Cronista, ensaísta e 
editor, o jornalista 

Romar Rudolfo Beling, 
natural de Agudo, aca-
ba de dar seguimento à 
sua produção poética. 
Com “A felicidade de es-
tar vivo”, novo livro de 
poesia, dá continuida-
de a um conjunto inicia-
do com “Noites em cha-
mas”, de 2011. A exem-
plo da obra anterior, o 
volume sai pela Editora 
Gazeta, unidade da Ga-
zeta Grupo de Comuni-
cações, de Santa Cruz do 
Sul, à qual também é vin-
culada a Gazeta da Ser-
ra. Em breve, pretende 
cumprir roteiro de lan-
çamentos do livro em 
Sobradinho e na região.

Beling, 47 aos, é na-
tural de Linha dos Po-
meranos, na região ser-
rana de Agudo, onde re-
sidem seus pais, Lira e 
Laurindo, e está radica-
do em Santa Cruz há 30 
anos. Por todo esse pe-
ríodo atua como jorna-
lista na Gazeta, há 20 
anos junto à Editora, que 
elabora publicações de 
abrangência nacional, 
em especial anuários de 

agronegócio, dirigidos a 
mais de 20 setores pro-
dutivos. E desde agosto 
de 2013 assina a coluna 
“Leituras de Mundo”, na 
Gazeta da Serra, em que 
compartilha reflexões 
sobre arte, cultura, lite-
ratura e cotidiano. Man-
tém ainda duas colunas 
similares, “Estação Ama-
nhã”, na Gazeta do Sul, e 
“Caminhando”, no Cor-
reio Agudense.

Mestre em Letras e 
doutorando em Letras 
pela Unisc, Romar diz 
ter na poesia a sua via 

de expressão literária 
mais autêntica. “Desde 
quando era bem jovem, 
apontamentos ou regis-
tros que me sentia insti-
gado a fazer sobre a vida 
assumiam a forma dos 
versos”, lembra. “Mais 
tarde, o exercício do jor-
nalismo deu-me cada vez 
mais firmeza para a crô-
nica, o ensaio, a pesqui-
sa e a narrativa literária. 
E creio que, ao lado da 
preocupação de prestar 
atenção ao mundo que 
nos cerca, o que alimen-

ta a poesia é a leitura, a 
leitura abrangente e diá-
ria sobre todos os assun-
tos. Jornais, revistas e li-
vros jamais podem faltar 
numa casa”.

Além de “Noites em 
chamas”, Beling é autor 
de “Terra de bravos”, re-
sultado de pesquisas e 
viagens que fez, ao lado 
do fotógrafo Inor Ass-
mann, para regiões de 
colonização alemã de 
Minas Gerais, Espírito 
Santo, Rio de Janeiro e 
de toda a região Sul do 
País; “A história de mui-

ta gente”, alusivo aos 50 
anos da Associação dos 
Fumicultores do Brasil 
(Afubra), e que narra a 
importância do tabaco; 
“Uma poética da memó-
ria”, ensaio sobre a obra 
do escritor espanhol Jor-
ge Semprum e sobre a li-
teratura de testemunho 
sobre campos de con-
centração; “Trinta e seis: 
fotos com poesia”, livro 
misto de fotos de Lula 
Helfer e poemas seus e 
do jornalista Mauro Ul-
rich e da poeta Daniela 
Damaris Neu; e organi-

zador, junto com o pro-
fessor e escritor Rudinei 
Kopp, da antologia “Nem 
te conto”, com narrativas 
curtas ambientadas em 
Santa Cruz do Sul.

“A felicidade de estar 
vivo”, traz apresenta-
ção do poeta amazonen-
se Thiago de Mello, pre-
fácio do poeta cearense 
Luciano Maia e posfácio 
do também poeta e con-
tista cearense Everardo 
Norões, este radicado no 
Recife, os três expoentes 
da poesia em âmbito de 
Brasil.

Ficha:
* A felicidade de estar vivo, de 
Romar Rudolfo Beling. Santa Cruz do Sul: 
Editora Gazeta, 2017. 168 p. R$ 35,00.

UM POEMA

“a filosofia perene”
há um mistério
em cada verso meu
(que é o de saber, nele,
onde estou)

há um aceno errante
na palavra que se afasta
como alguém que se despede
de uma circunstância 
e nem soube
que nasceu
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>> IBARAMA   Parlamentar já havia 
destinado recursos para o município 
e pretende viabilizar mais projetos à 
comunidade

Deputado Covatti Filho 
destina R$ 100 mil à 
Patrulha Agrícola

O deputado federal Covatti Filho 
(PP) garantiu R$ 100 mil, por 

meio de emenda parlamentar junto 
ao Ministério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, para o município 
de Ibarama. Os recursos foram empe-
nhados nesta semana e serão investi-
dos em patrulha agrícola, que vai be-

neficiar a produção agropecuária vol-
tada ao atendimento de pequenos pro-
dutores rurais.

O uso destes equipamentos pelos 
agricultores permite a realização de 
uma série de serviços, aumentando a 
produtividade e, consequentemente, 
com rendas maiores é possível rein-

vestir na produção e melhorar a qua-
lidade de vida no campo.

Segundo o deputado Covatti Filho, a 
agropecuária merece atenção do setor 
primário, depende o abastecimento do 
país. “É dever dos governos e do parla-
mento elaborar e implementar políti-
cas públicas capazes de atenderem às 

necessidades das áreas rurais”.
Agora, o município deverá apresen-

tar o projeto junto à Caixa Econômica 
Federal. Trata-se de mais uma emen-
da que se torna conquista em virtude 
da luta do vereador Rafael Cassol (PP), 
prefeito André Carlos Da Cas e da co-
munidade de Ibarama.

>> Covatti Filho destinou emenda de R$ 100 mil ao município

O município de Iba-
rama promoverá, de 4 a 
14 de julho, a tradicional 
Campanha do Agasalho. 
As doações e retirada de 
roupas, cobertores, cal-
çados e afins, serão re-
alizadas na Sede da Se-
cretaria de Assistência 
Social e Cras Convivên-
cia Cidadã. As organiza-
doras informam que to-
dos devem levar sacolas. 

Município promove 
Campanha do Agasalho

>> Muitas famílias são beneficiadas com a Campanha do 
Agasalho

Entender o básico da 
computação é necessá-
rio em todas as idades, 
da cidade e interior. Por 
isso, a Prefeitura de Iba-
rama, através da Secre-
tária de Educação, está 
realizando capacitação 
sobre informática para 
mulheres agricultoras 
na Biblioteca Municipal 
todas as sextas-feiras 
pela manhã. Para o pro-
jeto, foram recebidos do 
Programa Arise compu-
tadores para a monta-
gem de uma sala de in-
formática com acesso à 
internet.

Este local, além ser 
utilizado para as aulas, 
está à disposição da co-
munidade para pesqui-
sas. Em parceria com 
a Emater/RS-Ascar foi 
feita uma lista das in-

teressadas em realizar 
o curso, sendo que atu-
almente as mulheres da 
Associação das Mulhe-
res Agricultoras e Pro-
jeto Assistencial são as 
alunas.

Informática para 
Mulheres Agricultoras

Na última quarta-fei-
ra, 21, na sede do Nú-
cleo de Apoio à Atenção 
Básica (Naab) de Iba-
rama, ocorreu a come-
moração dos grupos de 

apoio à saúde mental. 
O evento contou com 
a presença da grande 
maioria das integran-
tes e da equipe do nú-
cleo. Os colaboradores 

do Naab agradecem  a 
todos os participantes 
e especialmente a Na-
tan e Naiane, que pre-
sentearam a todos com 
belas apresentações.

Naab realiza comemoração com Natan e Naiane

Os profissionais do 
Projeto Sorrindo para 
o Futuro, que funciona 
numa parceria entre as 
Secretarias de Saúde e 
Educação e o Sesc de Ca-
choeira do Sul, realiza-
ram avaliações Nutricio-
nal e Odontológica, de 
todos os alunos da Rede 
Municipal de Ensino - 
pré-A ao 5º ano, no mês 

de junho. A nutricionista 
Eliana Sehn Denardi e o 
dentista Arno Prade visi-
taram as escolas e cons-
tataram que há pouquís-
simos casos de crianças 
em desnutrição e obe-
sidade e a saúde bucal 
dos estudantes melho-
rou muito nos anos em 
que o projeto está sen-
do desenvolvido. 

As crianças que ne-
cessitam de cuidados 
são encaminhadas para 
atendimento individu-
al, sendo que todas re-
cebem um kit com es-
cova, fio e creme dental. 
Algumas atividades são 
acompanhadas pela co-
ordenadora do Sesc de 
Cachoeira do Sul Miche-
le Campos. 

Nutrição e saúde bucal melhoram a cada ano

>> Agricultoras estão aprendendo o básico de informática

>> Avaliação realizada na Escola Municipal José de Anchieta >> Integrantes do Naab, colaboradores e a dupla Natan e Naiane
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VENDE

 EDITAL DE PROCLAMAS
Lorilene Marciana Olivier, Registradora Designada Civil da Comarca 

de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER 
que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar pelo 
Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Ibarama/RS

ELÓI ADÃO FERREIRA FRANÇA e  JAQUELINE MARIA  DE MELLO.

 Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-
-se na forma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pesso-
as Naturais sito à Rua Victório Alberto Grando, nº250, ou pelo 
Fone: (51)3744-1077.

Ibarama-RS, 30 de  junho de 2017.

Lorilene Marciana Olivier - Registradora Designada.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SEGREDO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 12/2017 

O Prefeito Municipal de Segredo, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que no dia 12 de Julho de 2017, às 13 horas e 30 mi-
nutos, na Sala de Licitações da Prefeitura, a Rua Pe. João Pasa, 10 na ci-
dade de Segredo – RS se reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, 
com a finalidade de receber propostas e documentos de habilitação, ob-
jetivando a aquisição eventual, pelo sistema de registro de preços, de 
calcário dolomítico a granel, até o limite de 950 toneladas, PRNT 60,1% 
a 70%, destinado à correção de solos em áreas degradadas no municí-
pio de Segredo/RS, sem frete. OBS: O horário de credenciamento será 
das 13h às 13h30min, do dia 12 de Julho de 2017. Maiores informações 
na Secretaria de Administração, na Prefeitura de Segredo, Rua Pe. João 
Pasa, 10, fone (51) 3745 1001, e-mail: compras@segredors.com.br, ou 
pelo site www.segredo.rs.gov.br. 

                                            Segredo, 27 de Junho de 2017.
 
                         VALDIR JOSÉ RODRIGUES 
                                   Prefeito Municipal        

ASSOCIAÇÃO RECREATIVA 
E CULTURAL 25 DE JULHO

RUA 25 DE JULHO, 608-  ARROIO DO TIGRE

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Associação Recreativa e Cultural 25 de Julho desta cidade de Arroio do 
Tigre, por meio de suas atribuições legais, através de sua diretoria, con-
vocar todos os seus associados quites com a tesouraria para Assembléia 
Geral Ordinária, conf. Art. 31º, no dia 12 de Junho de 2017.

•  Em 1ª convocação às 19h, com metade mais um dos sócios qui-
tes com a tesouraria.

•  Em 2ª convocação às 19h15, com um terço mais um dos sócios 
quites com a tesouraria.

•  Em 3ª convocação às 19h30, com qualquer número de sócios pre-
sentes quites com a tesouraria.

Ordem do dia:
Prestação de contas julho 2016 à julho 2017
Assuntos Gerais
Eleição do Presidente, 1º e 2º Vice e Conselho Fiscal.

Arroio do Tigre, 02 de Junho de 2017.
Presidente                                          Secretário

Luiz Carlos Schuster                           Armando Rama

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA E PLANEJAMENTO– SETOR DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

EXTRATOS DE CONTRATOS E SÚMULAS DE TERMO ADITIVO

Nº CONTRATO EMPRESA 
CONTRATADA

OBJETO VALOR R$ MODALIDADE DATA VALIDADE

061/2017 EDIBERTO DA 
SILVA

Monitor de Banda Marcial para os participantes 
dos grupos do serviço de Convivência e 
Fortalecimento de vínculos do município de Lagoa 
Bonita do Sul.

R$ 1.020,00 
(um mil e vinte 
reais) mensais.

Dispensa nº 
02/2017

23/06/201721/12/2017

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO   
EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA 02/2017
                                                                                 

O Município de Sobradinho/RS comunica aos Agricultores, empreen-
dedores rurais ou suas Organizações que está procedendo à CHAMA-
DA PÚBLICA, para fins de habilitação dos fornecedores e recebimento 
das propostas de gêneros alimentícios da agricultura familiar para ali-
mentação escolar, em conformidade com a Lei nº 11.947/09 e Resolu-
ção FNDE nº. 38/09. O prazo para a entrega dos envelopes será no pe-
ríodo de  04/07/2017  á  24/07/2017 , no horário das 07:30 h às 11:30 
ás 13:00 ás 17 h, cuja abertura dos envelopes será as 09 horas do dia 
25/07/2017, na sala de licitações da Prefeitura Municipal , sito na Rua 
General Osório,200, bairro Centro, Sobradinho/RS.

Maiores informações e editais, estarão disponíveis aos interessados 
no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 200, no ho-
rário das 08 ás 17hs,  e no site www.sobradinho-rs.com.br/transpa-
rencia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
PREFEITO MUNICIPAL

EXTRATO DE CONTRATO

Contrato nº. 09/2017
Contratado: GRA  Assessoria  e Consultoria em Negócios  Internacio-

nais Eirelli-EPP, 
CNPJ nº 14.767.899/0001-87
Objeto: reforma de maquinas 
Valor R$ :21.000,00  
Pregao:12/2017

Contrato nº 10/2017
Contratado: ROMAC Técnica de máquinas e equipamentos Ltda
CNPJ: 91.595.678/0001-10
Objeto: Aquisição de um rompedor hidráulico
Valor: 47.520,00
Pregão: 10/2017

                                                      Luiz Affonso Trevisan
                                                         Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 02/2017

 O Município de Lagoa Bonita do Sul/RS comunica aos inte-
ressados que está procedendo à CHAMADA PÚBLICA, para fins de ha-
bilitação dos fornecedores e recebimento das propostas de gêneros ali-
mentícios da agricultura familiar para alimentação escolar, em confor-
midade com a Lei nº 11.947/09 e Resolução FNDE nº. 26/2013. O prazo 
para a entrega dos envelopes será no período de 03 de julho de 2017 
a 24 de julho de 2017, na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
sito na Avenida José Luchese, nº 1199, Lagoa Bonita do Sul. Mais infor-
mações também poderão ser obtidas no site: www.lagaobonita.rs.gov.
br
Item Descrição Quant. Unid. Valor Unit. R$
01 Abacaxi 50 Kg 5,17
02 Abobrinha 120 Kg 4,88
03 Açúcar mascavo 15 Kg 8,62
04 Alface 400 Pés 2,55
05 Alho 10 Kg 30,31
06 Banana Prata 1.050 Kg 4,37
07 Batata doce 250 Kg 3,28
08 Batata inglesa 200 Kg 3,42
09 Bergamota Ponkan 200 Kg 1,79
10 Beterraba 170 Kg 3,24
11 Brócolis 50 Kg 4,57
12 Cebola 125 Kg 2,90
13 Cenoura 250 Kg 2,49
14 Chuchu verde 70 Kg 2,31
15 Couve manteiga 90 Maços 2,49
16 Feijão carioca 30 Kg 5,36
17 Feijão preto 60 Kg 5,16
18 Laranja comum 350 Kg 2,42
19 Maçã gala 1000 Kg 4,40
20 Mamão formosa 250 Kg 4,43
21 Mandioca 150 Kg 2,28
22 Manga 200 Kg 5,69
23 Melado 5 Kg 22,16
24 Milho verde 100 Kg 4,05
25 Moranga 40 Kg 2,10
26 Morango 30 Kg 10,09
27 Pimentão verde 40 Kg 5,63
28 Repolho verde 80 Kg 3,10
29 Tempero verde 200 Maços 2,96
30 Tomate 60 Kg 4,26

Lagoa Bonita do Sul, 30 de junho de 2017.

Gilnei Arlindo Luchese
Prefeito Municipal

PERDA: O agricultor 
Altair Nunes, residen-
te em Linha Francesquet, 
Interior do Município de 
Lagoa Bonita do Sul. Trás 
a informação referen-
te a perda, extravio ou 
a subtração de seu Blo-
co de Produtor Rural. I.E 
483/1005583, série P 052. 
NF 664871 a 664880.

1) CASA DE ALVE-
NARIA-  R$ 260.000,00.
3 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, quiosque com chur-
rasqueira, lavanderia e ba-
nheiro. Pátio grande com 
garagem e cercado com 
portão eletrônico. Locali-
zada na Rua Ivo Ratke, 211.
Bairro Rio Branco -Sobradi-
nho – RS. 

 2) CASA DE ALVE-
NARIA – R$ 340.000,00.
1 suite e mais 1 quarto, sala, 
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, garagem 
e porão. Localizada na Rua 
José Rigon,119. Bairro Pou-
sada do Sol – Sobradinho.

 
3) TERRENO URBANO 

– 110.000,00. Área de 390 
m², Situado no Loteamen-
to Pasa. Bairro Rio Branco, 
Sobradinho -RS.

4) ÁREAS DE TERRA 
NO MUNICÍPIO DE LA-
GOÃO – RS. PRÓPRIAS 
PARA PLANTIO DE SOJA 
E CRIAÇÃO DE GADO.

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br licitação,

PREGAO PRESENCIAL 019/2017. Abertura 14/07/2017 às 09:30 Hs.   Ob-
jeto :  Aquisição de material de expediente e limpeza PDDE.

DISPENSA DE LICITAÇÃO 004/2017

O Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio Grande do Sul no uso 
de suas atribuições legais, RATIFICA E HOMOLOGA A DISPENSA DE LICI-
TAÇÃO n° 0004/2017, com fulcro no inciso I do art. 24 da Lei de Licita-
ções, para a contratação de empresa para prestação de serviços enge-
nharia no valor de R$ 7.955,18 (sete mil novecentos e cinquenta e cinco 
reais e dezoito centavos), sendo contratada a empresa Construtora For-
nari CNPJ: 17.549.397/0001-78.

Lagoão-RS, 28 de junho de 2017.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

IMOBILIÁRIA NOVO 
TEMPO VENDE: Diversas 
propriedade rurais como fa-
zendas sítios chácaras, ma-
tos de acacia,  eucaliptos e 
pinos,  áreas para plantio de 
soja, milho, oliveira,  noguei-
ra etc. Tralhamos com parce-
ria e arrendamentos ligue 51 
999 686 878 site www.imo-
biliarianovotempo.com.br.

VENDE-SE: Casa de alve-
naria, medindo 182m², lo-
calizada na Rua Costa e Sil-
va, 134, em Arroio do Tigre. 
Possui 4 quartos, 2 banhei-
ros e garagem para 2 carros. 
Ótima localização. Contato 
51 996 696 569.

VENDE-SE: Área de ter-
ra medindo 6.2 hectares 
em Ibarama.Valor a com-
binar. 55 999 992 548.

VENDE-SE: Casa mis-
ta em Ibarama medindo 
200 m2 de área contruí-
da com terreno medindo 
1700 m2. Valor a combi-
nar. 55 999 992 548.

VENDE-SE: Trator CBT, 
motor Mercedes 1065. R$ 8 
mil. Vendo também uma moto 
DT 180 Z original, ano 1994. 
R$ 4 mil. Tratar fone 55 999 
248 281 ou 55 999 267 193.

BARBADA! Terreno de 
esquina, 693,5m², Bairro 
Bela Vista, Em Arroio do Ti-
gre. Ideal para construção 
de dúplex e sobrados, exce-
lente posição solar. Tratar 51 
995 305 185.

BARBADA TERRENÃO: 
Em frente à AFUBRA e Lavo-
ro, excelente ponto comer-
cial. Aceito permuta imóvel 
Santa Cruz do Sul, Capão da 
Canoa e Porto Alegre.  Tra-
tar 51 995 305 185.

BARBADA PAVILHÃO: 
Próximo AFUBRA e Lavo-
ro, excelente ponto comer-
cial. Aceito permuta imóvel 
Santa Cruz do Sul, Capão da 
Canoa e Porto Alegre. Tratar 
51 995 305 185.

ALUGA-SE: Sala comercial, rua Reinoldo Schmidt, nº 30, 
no centro de Arroio do Tigre, perto da Rodoviária. Interes-
sados tratar pelos fones: 51 995 395 278 ou 51 980 541 126.



Gazeta da Serra18 Sexta-feira I 30 I Junho I 2017 Polícia/Classificados

>> Freitas e Teichmann estiveram em Cachoeira no              
último sábado

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES
DE SOBRADINHO

PP de Sobradinho representado 
em evento da juventude

Na 23ª Sessão Ordinária que ocorreu na segunda-
feira, 26, às 18h, foram baixados em comissão os 
seguintes Projetos:
PROJETO DE LEI 58 DO EXECUTIVO: Dispõe 
sobre o Plano Plurianual para quadriênio 2018 - 2021 e 
dá outras providências. 
PROJETO DE LEI 59 DO EXECUTIVO: Revoga 
a Lei Municipal nº 4.296 de 21/03/2017 e autoriza 
o Executivo Municipal a contratar, e em regime de 
emergência e sem concurso público, um Facilitador 
de Ofi cina de Artes, para atuar junto às Ofi cinas 
Terapêuticas de Atenção Básica em Saúde, na 
Secretaria Municipal da Saúde. Essa revogação se deve 
a alteração no Programa a ser desenvolvido em relação 
ao vínculo de recursos que deverão ser utilizados do 
Núcleo de Apoio à Saúde de Família – NASF para as 
Ofi cinas Terapêuticas de Atenção Básica em Saúde. 
PROJETO DE LEI 60 DO EXECUTIVO: Autoriza o 
Poder Executivo a conceder uso gratuito de imóvel, de 
propriedade do município, para instalação da empresa 
de Antônio  Marcos Hortencio Cides (Indústria de 
Produtos com fabricação de produtos saneantes 
domissanitários)
PROJETO DE LEI 61 DO EXECUTIVO: Autoriza o 
Poder Executivo a conceder uso gratuito de imóvel, de 
propriedade do município, para instalação da empresa 
de Vanderlei Bernardi (Móveis e Esquadrias Santo 
Expedito), para se estabelecer com fabricação de 
esquadrias em madeira, móveis comerciais e prestação 
de serviços. 
Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 25 Ver. JEFERSON 
MATANA: Em referência a minha Indicação nº 51 de 
17 de abril de 2017 sobre a possibilidade da elaboração 
de Projeto de Lei que institua uma folga anual para os 
servidores públicos municipais no dia de seu aniversário, 
venho solicitar informações sobre a realização ou não 
da sugestão apresentada, ou se já existe estudos para a 
sua elaboração. Ressalto que encaminhei juntamente 
com tal Indicação um anteprojeto para servir como 
parâmetro para a elaboração do Projeto de Lei.
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 26 Ver. LUIZ FREITAS: 
Solicita relatório de diárias do Secretário da Saúde no 
período de 2014 até a presente data.
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 27 Ver. LUIZ FREITAS: 
Quantos CCs estão atuando na Secretária Municipal da 
Saúde.
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 28 Ver. LUIZ 
FREITAS: Quanto o município de Sobradinho gasta 
com iluminação pública e quanto arrecada.
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 29 Ver. LUIZ 
FREITAS: Qual o cronograma de instalação das 
lâmpadas adquiridas pela administração municipal e se 
existem prioridades ou um plano de ação para sanar 
esse problema.
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 50 Ver. LUIZ FREITAS: 
Que seja patrolada e cascalhada a Rua Otmar Jost no 
bairro Baixada.
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 51 Ver. JEFERSON 
MATANA: Reforçando o pedido realizado por meio 
da Indicação 65, solicita que o setor competente 
providencia a pintura ou colocação de manta asfáltica 
nas faixas de segurança.
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 52 Ver. VALDECIR 
BILHAN: Para que o setor competente faça um 
aterramento no início do calçamento da rua Salgado 
Filho que está sendo calçada. Que seja retirado um 
poste que se encontra na mesma rua para liberação da 
parte já concluída do calçamento.
O TEXTO E O TEOR DE CADA PROPOSIÇÃO 
SÃO DE RESPONSABILIDADE DE CADA 
VEREADOR
Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na 
íntegra as Sessões, confi ra notícias, detalhes dos 
projetos e proposições apresentadas, legislação 
municipal e gestão administrativa da Câmara, 
entre outras informações. 
As Sessões Ordinárias ocorrem toda segunda-feira, 
às 18h, e toda população está convidada a participar.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO 
EXTRATO DE EDITAL Nº 041/2017.

A Prefeita Municipal de Estrela Velha, Estado do Rio Grande do Sul, no 
uso das suas atribuições legais, torna público a realização de PROCES-
SO SELETIVO SIMPLIFICADO visando a contratação de 01 (um)  Operador 
de Máquinas, por prazo determinado, para a Secretaria Municipal de 
Agricultura, Fomento Econômico e Meio Ambiente, conforme Edital n° 
041/2017, que está disponível na íntegra no quadro de publicações ofi-
ciais e no site do Município. Inscrições: de 03 a 17 de julho de 2017, no 
horário de expediente da Prefeitura Municipal. Informações complemen-
tares poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal. Site: www.estrelave-
lha.rs.gov.br, fone 051 3616-7011. Estrela Velha, 30 de junho de 2017. 

Cecilia Montagner, 
Prefeita Municipal.

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA N° 01/2017

A Mitra Diocesana de Cachoeira do Sul, por intermédio da Paróquia São 
Marcos de Segredo, CNPJ nº 93.297.315/0011-03, torna público, para co-
nhecimento dos interessados que no dia 18 de Julho de 2017, ás 14 ho-
ras 30 minutos, na Secretaria da Paróquia São Marcos de Segredo – RS, se 
reunirá a Comissão de Julgamento de Licitações, com a finalidade de rece-
ber propostas e documentos de habilitação, objetivando a CONCORRÊN-
CIA tipo maior oferta de uma área de terra de 6 hectares, cadastrado sob 
a matrícula nº 10.318, localizado no município de Segredo – RS,  para fins 
de exploração agrícola sob a forma de arrendamento. Maiores informa-
ções na Secretaria da Paróquia São Marcos de Segredo - RS, Rua Pe. João 
Pasa, 126, fone (51) 3745 1015, e-mail: paroquiasegredo@yahoo.com.br.  

 Segredo, 26 de Junho de 2017.

ALESSANDRO MULLER                                LAERCIO DALLANORA   
     Pároco                                           Coordenador Do Conselho Administrativo  

 LEILA AGUIARA DALMOLIN SEOLIN 
 Secretária do Conselho Administrativo

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 014/2017 - RP

O MUNICIPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 14:00 horas, do dia 13 de julho de 2017, no Centro 
Administrativo, estará recebendo propostas de registro de preços para 
aquisição de calcário. Maiores pelo telefone 0XX 51-3616-6161, ou pelo 
site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 30 de junho de 2017.

Bertino  Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 015/2017

O MUNICIPIO DE PASSA SETE, torna público, para o conhecimento dos 
interessados, que às 15:00 horas, do dia 13 de julho de 2017, no Centro 
Administrativo, estará recebendo propostas para contratação de serviços 
de borracharia. Maiores informações pelo  telefone 0XX 51-3616-6161, 
ou pelo site www.passasete.rs.gov.br.

Passa Sete, 30 de junho de 2017.

Bertino Rech
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 

AVISO DE LICITAÇÃO – A Prefeita Municipal de Estrela Velha – RS, no 
uso de suas atribuições legais e de conformidade com a Lei 10.520/2002, 
e Lei 8.666/1993, torna público a realização das seguintes licitações:

PREGÃO PRESENCIAL Nº 032/2017, no dia 13/07/2017, às 14h, objeti-
vando a aquisição de dois veículos.  

PREGÃO PRESENCIAL Nº 033/2017, no dia 13/07/2017, às 09h, objeti-
vando o registro de preços de britas.  

PREGÃO PRESENCIAL Nº 034/2017, no dia 14/07/2017, às 09h, obje-
tivando a aquisição de gêneros alimentícios para a Secretaria de Saúde 
e Assistência Social.   

CHAMADA PÚBLICA Nº 002/2017, no dia 26/07/2017, às 09h, objetivan-
do a aquisição de gêneros alimentícios, através da Agricultura Familiar.  

Edital e informações complementares, junto ao Departamento de Lici-
tações ou no site www.estrelavelha.rs.gov.br, fone 51 3616 7011, e-mail 
licitaev@terra.com.br. Estrela Velha, RS, 28/06/2017. Cecilia Montagner 
Ceolin, Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ESTRELA VELHA

SETOR DE LICITAÇÕES 
SÚMULAS DOS CONTRATOS

1º Termo Aditivo 
Ata de Registro de Preços nº 008/2017.
Pregão Presencial nº 013.2017.
Objeto: Altera a ordem de classificação da ata de registro de preços, 

item 88, bem como o preço proposto pela empresa VENNER PEREIRA 
DE SOUZA ME, que passa a ser R$ 6,70.

Fundamento Legal: Parágrafo Único do art. 61, da Lei Federal Nº 
8.666/93.

Estrela Velha, RS, 20 de junho de 2017.

Cecilia Montagner Ceolin, Prefeita Municipal.

O vereador presiden-
te do Partido Pro-

gressista (PP) de Sobra-
dinho, Maninho Frei-
tas, e o assessor par-
lamentar do deputado 
Covatti Filho, Alex Tei-
chmann, estiveram no 
último sábado, 24, em 
Cachoeira do Sul, onde 
participaram do even-
to Caldeirão da Juven-
tude, evento organiza-
do pela Juventude Pro-
gresssita Gaúcha, e que 
reuniu lideranças jo-
vens da sigla de todo a 
região Central.

Na ocasião, eles con-

versaram com Vitinho 
Alcântara e Gabriel Sal-
vador Fogaça, presiden-
te e vice-presidente res-
pectivamente da Juven-
tude Progressista Gaú-
cha e coordenadores do 
evento. “Eles merecem 
os parabéns pela forma 
com que conduzem a 
nossa juventude. Acre-
ditamos que, nesse ce-
nário caótico da políti-
ca nacional, ela é a úni-
ca saída para corrigir-
mos o quadro atual em 
que nos encontramos”, 
salientou Freitas.

A expectativa é que o 

Caldeirão da Juventude 
também seja realizado 
na região Centro Serra, 

com temáticas que se-
rão debatidas nos pró-
ximos meses.

CACHOEIRA DO SUL

DIVULGAÇÃO
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O que disseram os vereadores na tribuna durante a sessão ordinária 

Jeferson Mattana (PSB) 
– Foi questionado sobre o 
funcionamento dos táxis em 
Sobradinho, pois ouviu de 
pessoas de que não haviam 
taxistas em alguns pontos, em 
especial à noite. Falou que a 
falta de segurança prejudica 
o trabalho destes, e que um 
taxista relatou ter sido assaltado 
quatro vezes. Comentou ainda 
sobre o projeto de lei nº 60, e 
recorda que no ano passado, 
mais de 80% da população 
havia se posicionado contra a 
privatização do Parque da Fejão.

Maninho Freitas (PP) – Além 
de sua fala sobre a situação 
da saúde, também comentou 
sobre os pedidos apresentados 
na sessão, entre eles o da 
iluminação pública. Diz que 
fez pesquisa e constatou que 
70 ruas estão com problemas 
na iluminação. Sugeriu a 
contratação emergencial 

de servidores para a rápida 
instalação das lâmpadas nos 
locais.

Tuki Siman (PDT) – Destacou 
a visita dos deputados Afonso 
Motta e Gerson Burmann 
na última quinta-feira, onde 
deram expediente na Câmara, 
conversaram com entidades 
e depois com lideranças 
regionais do PDT. Também 
falou de sua visita a Liga 
Feminina de Combate ao 
Câncer, que desenvolve um 
bonito e emocionante trabalho 
voluntário. Sugeriu a criação 
de um departamento para 
empresários que necessitam 
da utilização de máquinas da 
Prefeitura. Por fim, mostrou 
um levantamento feito junto 
a Secretaria de Saúde, com o 
total de pacientes que viajaram 
nos últimos seis meses para 
consultas. Para Porto Alegre, 
foram 2.300 (uma média de 

386 por mês). Em Cachoeira do 
Sul, foram 2.166 (média de 361 
por mês). 966 foram para Santa 
Cruz do Sul, 60 para Agudo 
e também houve pacientes 
sendo deslocados para Lajeado, 
Santa Maria e Encruzilhada do 
Sul. No Ambulatório Central 
do município, foram mais de 6 
mil atendimentos. Diz que não 
se pode crucificar o secretário 
Nilo Wietzke e os mais de 90 
servidores da área.

Maninho Librelotto (PP) 
– Parabenizou a realização 
de dois eventos na última 
semana, a Festa de São João 
de Linha Carijinho e a Festa de 
São Pedro em Linha Rubert. 
Pediu que o Executivo valorize 
mais os eventos do município. 
Falou também sobre a possível 
industrialização do Parque 
da Fejão, devido aos projetos 
apresentados na sessão, em que 
renovam a concessão para uma 

empresa que já está instalada e 
concede espaço para instalação 
de outra. Diz que já era contra 
a industrialização do parque no 
ano passado e continuará sendo 
contra neste ano. 

Adão Weber (PMDB) – Pediu 
atenção especial do Executivo 
quanto ao calçamento do 
município, pois há grandes 
irregularidades nas calçadas, 
o que prejudica o passeio das 
pessoas nas ruas.

Elemar Lazzari (PMDB) 
– Diz que é desnecessária 
a contratação de mais 
funcionários apenas para a 
colocação de lâmpadas nas 
ruas sem iluminação pública. 
Sobre a política, lamenta 
que o jovem hoje em dia 
não quer se envolver, mas 
entende, pois quando ligam 
a TV só aparecem casos de 
corrupção. Por isso, acredita 

que a iniciativa de trazer as 
crianças e adolescentes para 
conhecer o Legislativo por um 
dia é importante para mudar a 
política.

Maxcemira Trevisan (PDT) – 
Disse que os vereadores, depois 
que viram pessoas públicas, se 
tornam parte do povo, e que 
apenas criticar no Facebook não 
é o caminho e não resolve nada. 
Parabenizou Tuki por estar 
sempre buscando soluções para 
o município e acredita que o 
papel do vereador não é de se 
aparecer, sendo muitas vezes 
um trabalho de bastidores. 
Que devem esquecer a plateia 
e fazer acontecer. Sugeriu 
alterações na lei das licitações 
para resolver a questão da 
iluminação pública, e ainda 
falou sobre as audiências 
em Porto Alegre na semana 
passada, e que foi importante 
para mostrar a força da região.

Servidores da saúde emitem nota 
de repúdio contra vereador
>> SOBRADINHO   Sem projetos para votar, sessão da última segunda-feira ficou 
marcada pela indignação dos funcionários públicos com Maninho Freitas

]á sessão desta segun-
da-feira, 26, da Câma-

ra de Vereadores de So-
bradinho não teve proje-
tos de lei encaminhados 
para votação. As quatro 
matérias que estavam na 
ordem do dia baixaram 
para estudos nas comis-
sões do Legislativo mu-
nicipal. Mas o que mais 
chamou a atenção du-
rante a reunião ordiná-

ria foi uma nota de repú-
dio contra um dos parla-
mentares.

Servidores munici-
pais ligados à Secretaria 
de Saúde se revoltaram 
contra um discurso do 
vereador Maninho Frei-
tas (PP) na sessão do dia 
22 de maio. Na ocasião, 
o parlamentar fez críti-
cas à situação da saúde 
no município e chegou 

a afirmar que pacientes 
eram tratados por alguns 
“atendentes” das Uni-
dades Básicas de Saúde 
como “cachorros”.

A nota foi lida na ín-
tegra pelo secretário da 
mesa diretora da Câma-
ra, vereador Valdecir Bi-
lhan (PTB) e conta com 
mais de 30 assinaturas 
de servidores da área. Al-
guns, inclusive, estavam 

presentes nas cadeiras 
do plenário Ottmar Kess-
ler e pretendiam utilizar 
a tribuna livre. No entan-
to, o espaço só é concedi-
do na primeira sessão de 
cada mês.

No espaço para expli-
cações pessoais, Freitas 
reconheceu que errou 
ao generalizar as críti-
cas e disse que visitou 
quase todas as unida-

des de saúde do muni-
cípio para esclarecer a 
situação da saúde. “Er-
rei, mas errei querendo 
acertar. Aprender com 
isso é fundamental”, sa-
lientou. Ainda, disse que 
o discurso daquele dia 
era mais voltado à ges-
tão da Secretaria de Saú-
de e não aos servidores.

A fala de Freitas ge-
rou reações dos verea-

dores da situação. Tuki 
Siman (PDT) fez críticas 
ao comportamento do 
colega, tanto na tribuna 
quanto nas redes sociais 
e se negou a lhe conceder 
aparte, mas disse que ele 
teve a “grandeza de reco-
nhecer o erro”. Adão We-
ber (PMDB) e Maxcemira 
Trevisan (PDT) também 
fizeram menções ao dis-
curso do parlamentar.

>>  Sessão ordinária da última segunda-feira, no Plenário Ottmar Kessler, na Câmara 
de   Vereadores de Sobradinho

MATEUS SOUZA
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Obras do novo prédio do Fórum 
de Sobradinho terão nova licitação

FOTO: DIVULGAÇÃO/BM

FOTO: DIVULGAÇÃO/BM

ESSE CARRO PODE SER SEU!
VEM Aí:

A conclusão da nova 
sede do Fórum da Co-
marca de Sobradinho vai 
depender de uma nova 
licitação. Para tratar des-
se assunto e da instala-
ção da 2ª Vara da Comar-
ca, o deputado estadual 
Adolfo Brito (PP) este-
ve nesta terça-feira, 28, 
no Tribunal de Justiça do 
Estado. Na oportunida-
de, o parlamentar foi re-
cebido pelo diretor geral, 
Ivandre de Jesus Madeira 
e pelo presidente da Co-
missão de Relações Ins-
titucionais do Tribunal 

de Justiça, desembarga-
dor Cairo Roberto Rodri-
gues Madruga. 

Ao deputado Brito, o 
desembargador Cairo 
informou que está sen-
do cancelado o contrato 
com a empresa que vi-
nha realizando as obras 
do prédio do novo fó-
rum, e o Departamen-
to de Engenharia do Tri-
bunal já está efetuan-
do novo levantamen-
to para licitação do res-
tante. Com isso, o Tribu-
nal já informou que vai 
atrasar a conclusão do 

prédio em Sobradinho. 
“Neste momento não dá 
para estabelecer novo 
prazo”, disseram os re-
presentantes do Judici-
ário.

De outra parte, o de-
sembargador Cairo Ma-
druga afirmou que a ins-
talação da Segunda Vara 
na Comarca deverá ocor-
rer entre julho e agosto, 
sendo que estão sendo 
projetadas alterações e 
adaptações no prédio 
atual, junto ao Banco do 
Brasil. 

Brito aproveitou o en-

contro para reiterar e 
reforçar a solicitação já 
encaminhada, anterior-
mente, pela comunida-
de regional, à presidên-
cia do Tribunal de Justi-
ça, para que o prédio do 
novo fórum de Sobradi-
nho receba o nome do 
Dr. Garibaldi de Almeida 
Wedy, ex-desembarga-
dor, hoje com 103 anos, 
que também foi juiz de 
Direito de Sobradinho, 
em 1945, quando acu-
mulou o cargo de prefei-
to, até que se realizas-
sem eleições municipais.

>> INFRAESTRUTURA   Desembargador do Tribunal de Justi ça informou que a 
conclusão da nova sede da Comarca vai atrasar novamente e não estabelece prazo

>> Adolfo Brito com o desembargador Cairo, durante reu-
nião em Porto Alegre nesta terça-feira

DIVULGAÇÃO



Adubo orgânico é entregue em Ibarama
>> PARCERIA   Dez agricultores serão contemplados com aproximadamente 29 
toneladas do produto, através do Programa Camponês
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Prefeitura Municipal de Ibarama

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARROIO DO TIGRE

Atenção Munícipes!

A Administração Municipal de Arroio do Tigre informa que uma equipe técnica está 
realizando a atualização do cadastro imobiliário do Município. Para tanto, solicitamos 
que os munícipes sejam receptivos com os técnicos, informando adequadamente os 

dados solicitados. O trabalho inclui fotografi as, medição e coleta das características físi-
cas dos imóveis. Além da regularização dos imóveis, estes dados servirão para orientar 
o Plano Diretor, proporcionando melhorias na infraestrutura da cidade e dos bairros. 

ARROIO DO TIGRE ESTÁ MUDANDO. 
PARTICIPE DESTA MUDANÇA.

Fone 51 3742 2464 - Av. João Antônio, 180 - sala 03 - Sobradinho

Fest
asaniani

Parabéns!

Gizely Goelzer

Filha de Joice e 
Cléber Goelzer

Pitingal/Passa Sete

Dez agricultores fami-
liares ligados à As-

sociação dos Guardiões 
das Sementes Crioulas 
de Ibarama receberam 
nesta terça e quarta-fei-
ra, dias 27 e 28, aproxi-
madamente 29 tonela-
das de adubo orgânico. A 
iniciativa foi proporcio-
nada através do Progra-
ma Camponês, com re-
cursos oriundos do Fun-
do de Desenvolvimento 
Social do BNDES, através 
do governo do Estado.

A entrega ocorreu em 
uma parceria entre a As-
sociação dos Guardiões 
das Sementes Criou-
las, escritório munici-
pal da Emater/RS-Ascar 
e Movimento dos Peque-
nos Agricultores (MPA), 

que coordena o progra-
ma, voltado para a pro-
dução agroecológica ou 
em transição. O foco é a 
preservação de semen-
tes e mudas, havendo 
um subsídio de 60% ao 
agricultor, de modo a in-
centivar ações mais sus-
tentáveis na produção 
agrícola.

Comissão do Sabe-
res, Sabores e Semen-
tes entrega convite 
para deputado Brito

A comissão organiza-
dora do evento “Sabe-
res, Sabores e Sementes 
Crioulas”, liderada pelo 
prefeito de Ibarama, 
André da Cas, esteve na 
manhã desta quarta-fei-
ra, 28, visitando o gabi-

nete do deputado Adol-
fo Brito e a Comissão de 
Agricultura, Pecuária e 
Cooperativismo da As-
sembleia Legislativa. A 
comitiva, além de apre-
sentar e dar detalhes da 
programação, deixou o 
convite oficial para par-
ticipação do deputado e 
dos seus colegas do ór-
gão técnico e consultivo 
do Legislativo Estadual. 

Este importante e tra-
dicional evento é orga-
nizado pela Associação 

dos Guardiões das Se-
mentes Crioulas, Ema-
ter/RS-Ascar, Prefeitu-
ra Municipal de Ibarama 
e Universidade Federal 
de Santa Maria (UFSM) 
e congregará o XVI Dia 
da Troca de Sementes 
Crioulas de Ibarama, 6º 
Seminário da Agrobio-
diversidade Crioula, 6ª 
Feira da Economia Po-
pular Solidária do Ter-
ritório Centro Serra e 6º 
Seminário Regional dos 
Guardiões Mirins.

>> Entrega do adubo orgânico às famílias ocorreu duran-
te a terça e quarta-feira desta semana

DIVULGAÇÃO/EMATER
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Maria Ignez agora é cidadã sobradinhense
>> HOMENAGEM DA CÂMARA   Chefe 
do Cartório Eleitoral foi agraciada com o 
título honorífico e também uma moção de 
reconhecimento. Ela está de malas prontas 
para o Mato Grosso

Atendimento: Rua Marechal Castelo Branco nº 522, Sala 1. Fone (51) 99508 9489

Palestra: Para onde estamos indo? 

Com Vânia Regina Pasa de Pasa, no 
Clube 25 de Julho na segunda-feira, 

dia 26 de junho.

ABERTURA DA 1ª SEMANA 
ACADÊMICA UNINTER

Coaching e palestrante Vania Pasa de Pasa

Há cinco anos atuando 
em Sobradinho, Ma-

ria Ignez Izolani deixou 
sua marca no Centro Ser-
ra. A atuação e dedicação 
à frente da 53ª Zona Elei-
toral, que abriga seis mu-
nicípios, fez com que ela 
se tornasse uma respei-
tada liderança regional. 
E por isso, foi homenage-
ada na noite desta terça-
-feira, 27, com a entrega 
de moção de reconheci-
mento e do título hono-
rífico de cidadã sobra-
dinhense, aprovado por 
unanimidade e concedi-
do pela Câmara de Vere-
adores de Sobradinho.

A solenidade, realiza-
da no Restaurante Ita-
lianinho, contou com a 
presença de prefeitos, 
vices, vereadores, secre-
tários municipais e ex-
-prefeitos dos municí-
pios de abrangência da 
53ª Zona Eleitoral, bem 
como de colegas do Car-
tório Eleitoral, repre-
sentantes de entidades 

e amigos. Emocionada, 
Maria disse que não es-
perava uma homenagem 
tão bonita. “Vou lembrar 
para sempre comigo na 
minha memória. Jamais 
vou esquecer disso tudo”, 
comentou.

Maria Ignez pediu sua 
transferência oficial-
mente nesta quarta-fei-
ra, 28, para Nova Monte 
Verde, no estado do Mato 
Grosso, onde vai voltar 
a conviver diariamente 
com a família. Sua saída 
definitiva deverá aconte-
cer até o início de agosto. 
Enquanto isso, ela conti-
nua atuando no Cartório 
de Sobradinho e pediu a 
colaboração da comuni-
dade de Passa Sete para 
que não deixem o reca-
dastramento biométrico 
obrigatório para os últi-
mos dias do prazo.

Último desafio 
em Sobradinho
Durante seu discurso 

após a entrega das ho-
menagens por parte dos 
proponentes, vereadores 
Maxcemira Trevisan e 
Tuki Siman, além do pre-

feito Maninho Trevisan, 
Maria Ignez fez diversas 
menções ao trabalho de-
sempenhado pela equipe 
do Cartório nas últimas 
eleições municipais, na 
qual a 53ª Zona Eleitoral 
esteve entre as mais rá-
pidas do Estado na con-
clusão da apuração. Em 
especial, ela citou a ser-
vidora Ivete Rizzi, que 
acompanhou toda a tra-
jetória no município des-
de a sua chegada.

Maria também des-
tacou a luta para que o 
Cartório de Sobradinho 
não fechasse as portas, 
fato que mobilizou lide-
ranças regionais no úl-
timo mês. “Estivemos 
com a ameaça de extin-
ção e graças a Deus ela 
não existe mais. Todos 
nos unimos. Fomos os 
primeiros a ir até Porto 
Alegre falar com o pre-
sidente do TRE”, lembra, 
concluíndo que o traba-
lho em parceria com a 
Associação das Câmaras 
de Vereadores do Centro 
Serra (ACVSerra) e pre-
feitos da região foi fun-
damental.

>> Em discurso emocionado, Maria Ignez agradeceu às homenagens

>> Maria Ignez entre os vereadores Maxcemira Trevisan e Tuki Siman

CASA DA CULTURA/ISABEL CRISTINA SELLI

MATEUS SOUZA
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Maria Ignez Olímpio 
Pettená Izolani, chefe 
do Cartório Eleitoral de 
Sobradinho, foi agraciada 
com o título honorífico de 
Cidadã Sobradinhense. A 
entrega da homenagem 
ocorreu em solenidade na 
noite desta terça-feira, 27, 
no Restaurante Italianinho. 
Ela também recebeu uma 
Moção de Reconhecimento, 
ambos concedidos pela 
Câmara de Vereadores de 
Sobradinho, com aprovação 
unânime no plenário. 
Estiveram presentes 
prefeitos, vices, vereadores 
e secretários municipais dos 
seis municípios que integram 
a 53ª Zona Eleitoral, 
bem como ex-prefeitos, 
representantes de entidades 
e colegas de Cartório 
Eleitoral.

MERECIDA homenagem

21, 22 e 23 
de Julho de 2017

DOMINGUEIRA COM ESCOLHA DAS SOBERANAS 
do Município de Lagoão

Apresentação da Garota Jacuí
Animação Musical São Francisco

 19 HORAS NO GINÁSIO POLIESPORTIVO HILDEMAR BORGES DA COSTA

ADMINISTRAÇÃO 
MUNICIPAL DE 

LAGOÃO

Fotos: CASA DA CULTURA/ Isabel Cristina Selli
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>> EVANIR BERTÓ

evanir@gazetadaserra.com.br

Espaço Cultural Rech é lançado oficialmente em Sobradinho
Fotos: Folmer Foto e Vídeo

Foi lançado oficialmente na noite do 
último sábado, 24, no Salão Paroquial 
Católico, o Espaço Cultural Rech, com 
a realização da peça teatral “Viver é 
Hoje”, interpretada pelas atrizes Alana 
Assaf e Renata Loinaz. A obra, escrita 
por Dario Loinaz Camacho, é uma 
homenagem à luta e à fé da pessoa 
com cancer, bem como das famílias e 
equipes que integram o micromundo 
de uma criança que sofre com essa 
doença. Toda a renda do evento 
será revertida para a Liga Feminina 
de Combate Ao Câncer e a Apae do 
município

Iniciativa das Organizações Rech, 
o Espaço Cultural surge como uma 
forma de retribuição ao carinho e a 
confiança da comunidade aos serviços 
da Funerária Rech, que complete 30 
anos de atendimento na região em 
2017. Viviana Rech destacou que 
“não teria emoção maior em retribuir 
à comunidade, e a partir de agora, 
faremos muitos projetos sempre 
valorizando a cultura e apoiando as entidades assistenciais. Já a matriarca da 
família, Teolide Rech relembrou o começou difícil, “com lutas, mas com muita 
fé em Deus e pensamento positivo, foi possível mover montanhas”.

Também falaram no palco do Salão Paroquial o presidente da Apae, João 
Antônio Cides, o vice-prefeito de Sobradinho, Armando Mayerhofer, e o 
secretário municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desporto, Ivan Trevisan. 
Após a peça, ocorreram sorteios de livros e de um diamante, que teve como 
ganhadora Debora Luiza Todendi.

>> Família Rech

>> Grupo dos colaboradores do Espaço Cultural Rech

>> Viviana, Vandrea, Teolides, Valéria e Edson >> Fernando e Viviana

>> Viviana e Danusa >> Vandrea, Viviana e Valéria

>> Dario, Edson, Luiz Affonso, Teolides e Viviana

>> Débora, a ganhadora do Diamante, entre os organizadores



Gazeta da Serra 25Sexta-feira I 30 I Junho I 2017Social

Agendão

Fone: 51 3747-1147

>> Teolides, Drª Márcia e Viviana >> Wensy, Renata, Vivi e Dario >> Marcia, Renata, Vivi e Alana

>> Dario, Luiz Affonso, Renata, Alana, Ivan e Armando>> Bruna e Viviana>> Loreno, Viviana, Gilsane e Paulo

>> Roberto, Viviana, Márcia e Luíza

>> Leonardo, Viviana e Jeferson >> Viviana e Antônio

>> Ivan, Fernando, Luiz 
Affonso, Viviana, Teolides e 
Armando

>> Katia, Nina, Nita, Viviana e Dona

>> Carmem e Viviana >> Paulinho e Viviana

01/07/2017 
– Tarde festiva 
do  grupo da 
3º Idade Viva 
Vida, no ginásio 
da escola de 
Serrinha Alta, 
Segredo. Com 
início às 13h30;

08/07/2017 
-13º Fest iva l 
Cucas e Carnes 
e m  L i n h a 
Cereja, Arroio 
do Tigre, com 
jantar dançante. 
Início às 19h30 
com aperitivos. 
Após  danças 
com animação 
da Banda Rota 
Musical;

09/07/2017 
–  F e s t a  d a 
Padroeira Santa 
Maria Gorete 
d e  L o m b a 
Alta, Arroio do 
Tigre. Às 10h30 
missa. Ao meio 
dia almoço e a 
partir das 13h30 
s h o w  c o m 
Natan e Naiane. 
Haverá matinê 
dançante com 
animação da 
B a n d a  N o v o 
Sentido.

Perfil
>> EVANIR BERTÓ

evanir@gazetadaserra.com.br
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - O tra-
balho vai render muito 
mais se fizer aquilo de 

que gosta. Há chances de ob-
ter lucros e vantagens em as-
sociações e parcerias. A vida a 
dois pode passar por momen-
tos de muito prazer e alegria.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Seus 
objetivos estão mais 
claros hoje. Não desis-

ta dos seus sonhos, pois os as-
tros estão com você. Seu alto-
-astral vai atrair novas opor-
tunidades. Paixão repenti-
na pode surgir da convivên-
cia com alguém que você já 
conhece.

TOURO
21/04 a 20/05 - A Lua 
deixa sua criativida-
de em alta, o que vai 

ser excelente para o trabalho 
e para os assuntos domésti-
cos. Fique de olho em novas 
propostas profissionais. Terá 
necessidade de passar mais 
tempo com o par no aconche-
go do lar.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Não 
tenha receio das críti-
cas. A Lua leonina faz 

crescer sua vontade de subir 
socialmente. Saia da rotina e 
prepare surpresas para o seu 
amor! O melhor remédio para 
um coração solitário é conhe-
cer gente nova.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Vai 
precisar persistir um 
pouco mais para dar 

conta das tarefas que preci-
sa realizar hoje. Falta de foco 
pode atrapalhar no serviço e 
até em casa. Cuide-se para 
não falar bobagens na rela-
ção amorosa.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Suas 
opiniões podem mu-
dar conforme se trans-

formam os seus pensamentos. 
Na profissão, isso pode ser in-
teressante e trazer uma boa 
evolução. Se está só, pode co-
nhecer alguém durante os es-
tudos ou encontro religioso.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - A Lua 
transita pela sua Casa 
da Fortuna: pode ser 

fácil ganhar dinheiro com ar-
tigos femininos, para a casa ou 
família. Só vai precisar ficar de 
olho nos gastos para não exa-
gerar. A paquera poderá ser 
correspondida.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Pode 
rolar problema com 
dinheiro de terceiros. 

Não deixe que alguns pen-
samentos depressivos estra-
guem o seu dia. Chances de 
sucesso no trabalho. É possí-
vel que aumente seu interesse 
por alguém misterioso.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Se usar 
a a intuição vai conse-
guir bons resultados 

na vida profissional. Sucesso e 
vantagens com viagens, redes 
sociais e comunicações. A Lua 
no seu signo realça seu mag-
netismo, deixando seu amor 
caidinho aos seus pés!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Pro-
cure se concentrar nas 
coisas que realmen-

te importam para sua carrei-
ra e vida pessoal. Uniões com 
amigos favorecidas com boas 
novidades. As divergências na 
vida amorosa precisam ser su-
peradas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Sua ca-
pacidade de se identi-
ficar com as vontades 

e desejos dos outros pode aju-
dar no ambiente de trabalho. 
Bom dia para fazer reuniões 
e lidar com grana. Poderá en-
frentar alguns problemas e 
desafios na vida amorosa.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Sua po-
pularidade no trabalho 
está aumentando. Con-
tinue cumprindo suas 

tarefas com seriedade. Boas 
notícias com relação a negó-
cios ou herança. Mostre seu 
lado mais romântico na vida 
amorosa e curta momentos 
sensuais.

Rua Marechal Floriano, 30  Sobradinho

Fone:3742-1922

Jader 
Atelier!

Parabéns Leila Seolin e 
esposo pelas bodas de 

prata e pela preferência 
em vestí-la neste dia e 

suas fi lhas Gabriela Seolin 
e Natália Seolin.

Alunos da Seomar Mainardi 
promovem Pedágio Ambiental

A Escola Municipal 
Seomar Mainardi 

promoveu na última 
quinta-feira, 22, um 
Pedágio Ambiental, na 
Praça 3 de Dezembro, 
com a distribuição de 
mudas de chás e sa-
cos de lixo para auto-
móveis. O pedágio foi 
à culminância do Pro-
jeto Ambiental desen-
volvido pela escola, sob 
a coordenação da pro-
fessora Marileia Ferraz 
Ceretta. 

Neste período foram 
promovidas atividades 
para os alunos do quin-

to ao nono ano, com 
destaque para sessão 
de cinema, produção 
de paródias, Quiz do co-
nhecimento,  arrecada-
ção de mudas de chá e 
confecção de sacos de 
lixo para os carros. 

Conforme a equi-
pe diretiva da esco-
la, o projeto teve ini-
cio no dia 5 de junho, 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente e teve como 
principal objetivo cons-
cientizar os alunos 
quanto às questões am-
bientais e a população 
quanto ao uso de chás.

ANIVERSÁRIO DE 90 ANOS!!!
No dia 10 de junho, a 

aniversariante Ani Clara 
Pereira recepcionou 
familiares, amigos 
e vizinhos no Clube 
Comercial de Sobradinho, 
para juntos comemorar 
uma data muito especial: 
Seus 90 anos.

Mãe! Agradecemos 
a Deus por todos esses 
anos de amor, atenção 
e o apoio nos dado. 
Desejamos saúde,muita 
paz,que continue cercada 
de pessoas que te amam 
muito.

Abração da filha Leda Beatriz,genro João André.
netas Leticia e Suziane, neto Maurivan.

Professor Abrahão Lepúcio

TARÓLOGO | ASTRÓLOGO 
MÉDIUM ESPIRITUALISTA

• Orientação espiritual para o 
amor, saúde e fi nanças;

• Faz e desfaz trabalhos e traz a 
pessoa amada de volta.

A partir de 12 de julho em frente a 
rodoviária de Sobradinho. 
Contato: 51  980 252 562
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BANCO 70

Marsupial
também
chamado
"mucura"

Cena
comum 

em filmes
de ação

No de
2013

Bento XVI
renunciou

Estado
natal dos 
potiguares

(sigla)  

Capital da
Irlanda 

do Norte

Salgadinho
muito

vendido
em praias 

Primeira
palavra 
dita ao
telefone

Pedido de
dinheiro 

empresta-
do (gíria)

Anselmo
Duarte,
cineasta
brasileiro

Alimenta
(o bebê)
ao seio

Objeto de
estudo de
oceanó-
grafos

Letra que
precede o
apóstrofo

Invento
que enri-
queceu
Nobel

Papel de
atores 

de meia-
idade

Segunda
pessoa do
discurso
(Gram.)

Big (?), 
modalida-

de do
skate

Manobra
militar

para iludir
o inimigo

Gênero
musical da

cultura
hip-hop

Escola, em
francês

Aquilo que foge dos padrões
convencionais (pop.)

Pessoa sem 
préstimo (bras.)

Os móveis indicados
para casas de campo
(?) natural, combus-
tível do carro triflex

Prisão
para feras

O mais importante do
séc. XX foi o de Nu-
remberg,
na Alema-
nha, que
condenou
algozes
nazistas

Porém;
entretanto

Amontoar

Refrear;
acomodar
(p. ext.)

(?) de
direção,
ajuste

feito por 
mecânicos Latido

(bras. S.)
Que não

têm limites

Em + ela

Dígrafo de
 "urro"

(?) elétri-
co: anima
micaretas

Pedaço de
madeira
Medida
agrária

Ferramenta do coveiro
 (?) com luva de 

pelica: revide ele-
gante a uma ofensa

Boba;
ingênua

Mata 
do (?),

atração de
Uberaba

(MG) 

"(?) e Abusada",
sucesso de Anitta
Doce feito do fruto 

de palmeira tropical

Apêndice
de roteadores de 
Wi-Fi (Inform.)

Emerson Fittipaldi, 
ex-piloto

Noite, em
francês

RGP
JULGAMENTO
ASSAMCORN

LUTABELFAST
ALINHAMENTO

ACOOPEF
OMEIGAO

DISCIPLINAR
NOAHTOLA
FACADAED

VIDAMARINHA
NDAPAC

DINAMITEPAU
TUNELAAIR
OIRTPARV

ESTRATAGEMA

3/air — ipê. 4/acoo — nuit. 5/école. 6/facada. 7/belfast. 16/ponto fora da curva.
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Nossos leitores
>> A Gazeta da Serra agradece sua 
prestigiosa companhia: Abílio Attílio 
Brandt, Sobradinho; Gilson Fagundes 
Brito, Sobradinho; Lorena Maria 
Limberger, Sobradinho; Martinho Lisélio 
Luchese, Lagoa Bonita do Sul; Ivanei 
Cassol, Ibarama; Julise Paulus, Passa 
Sete; José Orlando Lasch, Estrela Velha; 
Márcio Eliano Stecker, Segredo e Hotel e 
Churrascaria Tradição, Lagoão.

Rindo à toa

O casal estava namorando no sofá da sala.
A sogra, na cozinha fazendo comida, resolve 

servir uns petiscos para o rapaz.
Ele se delicia e agradece a sogra: 
- Minha sogrinha, esse bolinho de bacalhau 

está uma delícia! A sogra responde: 
-Vá lavar essa mão seu safado! Esse bolinho é 

de arroz.

Casal namorando no sofá!!!
NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Anna disfarça para que Thomas não perceba a encenação 
de Olinto. Amália diz a Peter que reconheceu a voz 
de Sebastião. Olinto explica para Anna o plano de 
Joaquim. Leopoldina discute com Dom Pedro por causa 
de Domitila. Domitila pensa em ter um filho de Dom 
Pedro. Licurgo reconhece Madame Dalila. Diara pede 
para Ferdinando não ir embora e Jacira percebe o clima 
entre eles. Sebastião encontra Maximiliano sem saber 
que é Olinto. Germana ataca Hugo. Bonifácio tenta 
aconselhar Leopoldina sobre seu casamento. Thomas 
procura Domitila. Joaquim e Anna se encontram. Anna e 
Joaquim se beijam. Olinto distrai Nívea. Joaquim procura 
Quinzinho disfarçado como um frei. Madame Dalila 
aborda pessoas na rua. Astuta e Pelópidas se hospedam 
na taberna com um grupo de cientistas e avisam que 
farão uma Feira de Curiosidades. Joaquim e Elvira 
esbarram um no outro, mas não se reconhecem. Cecília e 
Libério pensam em fugir com a ajuda de Matias. Domitila 
acredita estar grávida. Amália tem uma lembrança e 
comemora com Peter. Dom Pedro sente ciúmes de 
Bonifácio e Leopoldina.

GLOBO - 18h20NOVO MUNDO

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Cíntia ajuda Luiza a se vestir como arrumadeira para 
ninguém reconhecê-la no hotel. Elza e Prazeres tentam 
entrar na casa de Evandro, mas Mônica disfarça e 
dispensa as tias de Júlio. Dom propõe aos sócios da 
empresa que Eric avalie a possibilidade de lucro do 
Carioca Palace reformado, antes de decidirem pela venda 
do imóvel, como deseja Sabine. Eric deixa claro a Antônia 
que não quer colocar Luiza em risco na operação policial 
para deter Cássio. Antônia concorda que Eric participe 
da operação disfarçado. Douglas diz a Pedrinho que 
algum funcionário pode ter roubado o hotel. Athaíde 
garante a Pedrinho que não o perdoará por duvidar de 
sua amizade. Lígia afirma que Athaíde não pode saber 
que fez as pazes com Pedrinho. Domênico tranquiliza 
Eric, dizendo que Cassio não fará nada contra Luiza. 
Cassio é preso e Eric é baleado. Júlio revela a Agnaldo 
que está apaixonado por Antônia. Siqueira repreende 
Antônia e Domênico. Lígia descobre que Sabine tem um 
relacionamento com Adriano.

A FORÇA DO QUERER GLOBO - 21h25

Todos ficam constrangidos com a presença de Bibi 
no casamento de Caio e Leila. Bibi não reconhece 
Ivana. Cândida pede para assistir ao treino de Jeiza 
com Edinalva. Bibi e Caio se emocionam durante o 
casamento. Joyce desconfia de Eugênio ao comentar 
sobre a traição do passado de Bibi. Edinalva provoca 
Abel ao mostrar as fotos de Ruyzinho. Bibi prepara sua 
fuga com Rubinho e Aurora se desespera. O ônibus de 
festa de Zeca faz sucesso, e o rapaz convida Jeiza para 
trabalhar com ele. Nonato comemora o show de Elis 
Miranda. Bibi tenta despistar a policial. Edinalva se 
insinua para Alan, que se incomoda com sua presença. 
Joyce sofre para fazer as fotos para a revista de moda 
com Ritinha, e Ivana se recusa a participar da sessão. 
Aurora pensa em denunciar a fuga de Rubinho. Alan 
conta para Jeiza que Edinalva tentou seduzi-lo. Silvana 
engana Eurico e inventa que Dita está doente para poder 
jogar. Jeiza revela para Zeca a possibilidade de lutar nos 
Estados Unidos. Bibi se despede de Aurora e Dedé.

www.coquetel.com.br
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Nova

23 de junho 30 de junho  09 de julho  16 de julho

Crescente Cheia

251

Minguante
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Hoje - Pancadas
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m
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Poente

7h26

17h41
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chuva

Chuva com trovoadas 

9º

7º

9º

18º

18º

20º

5% 

5%

 5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
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nublado
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de chuva
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de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

29/06.....0,5814%   01/07.....0,5539% 

30/06.....0,5814%   02/07.....0,5169% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 30/06 Paralelo 30/06

R$ 3,28 R$ 3,47

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 56,50 min 

R$ 28,00 min

R$ 110,00 min
 

R$ 11,64

R$ 20,50 min

R$ 5,25 min

R$ 4,80 min

R$ 4,00 min

R$ 9,35 min

R$ 65,50 max

R$ 36,00 max

R$ 210,00 max

R$ 28,00 max

R$ 6,00 max

R$ 5,50 max

R$ 4,95 max

R$ 3,00 min
R$ 3,80 max

PR
EÇ

O
S 

A
O

 P
R

O
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                              R$ 937,00
INCC-M               R$ 706,596
UPF/RS                             R$ 18,2722
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 3,89

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

esparsas

Probabilidade de 

Mateus Souza
mateus@gazetadaserra.com.br

 21º

Maio 332mm Junho 135mm

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Em busca da recuperação em Tapera
>> LIGA GAÚCHA   Diante do América, carrasco na Copa 
Alto Jacuí, Associação Sobradinho quer voltar a vencer, 
após um empate e duas derrotas em sequência

Liga Gaúcha de Futsal - 9ª rodada
(01/07)
América x AES - Tapera
Atcel x BGF - Caxias do Sul
Abelc x Asif - Boa Vista do Buricá

(05/07)
Alaf x ACBF - Lajeado
Sase x Atlântico - Selbach

(12/07)
Assoeva x Guarany - Venâncio Aires

Parcialmente

Parcialmente 

Domingo
Parcialmente

Aquela gordura que 
a Associação Espor-

tiva Sobradinho (AES) 
acumulou nas primeiras 
rodadas da Liga Gaúcha 
de Futsal já não existe 
mais. Depois de uma se-
quência negativa de três 
jogos sem vitórias con-
tra adversários fortes, 
a equipe caiu da vice-li-
derança para a sexta po-
sição, com 12 pontos, e 
viu concorrentes dire-
tos, como a Asif e o Gua-
rany se distanciarem na 
tabela. Por isso, a equipe 
precisa da vitória sobre 
o América neste sábado, 
1º, fora de casa.

Conquistar os três 
pontos em Tapera man-
teria a Associação So-
bradinho em uma po-
sição confortável na ta-
bela de classificação, em 
busca da vaga no ma-
ta-mata. Uma derrota, 
entretanto, faz o rival 
deste sábado lhe igua-
lar no número de pon-

tos, abrindo também 
brecha para aproxima-
ção de equipes como a 
Alaf e o Sase, além de fi-
car mais distante dos lí-
deres. Por isso, as duas 
equipes tratam esta par-
tida como um jogo-cha-
ve, faltando três roda-
das para o término do 
primeiro turno.

Para o duelo de sá-
bado, o único desfal-
que certo é o do fixo Ca-
margo, que ainda não 
tem data certa para re-
tornar às quadras. Léo 
e Alan, que ainda bus-
cam o melhor condicio-
namento físico, ainda 
não tem presença con-
firmada no duelo. Já o 
pivô Teves, que chegou 
a 15 gols na temporada 
com os dois tentos ano-
tados na derrota diante 
da Asif, deve atuar nor-
malmente, mesmo ten-
do atuado no sacrifício 
nas últimas partidas.

Se na Associação a ex-
pectativa é pela recupe-
ração na Liga, no Améri-
ca a situação não é dife-
rente. Campeão da Copa 

Alto Jacuí em abril, o 
time do experiente téc-
nico Giba teve um ótimo 
início na competição es-
tadual, com duas vitó-
rias em dois jogos fora 
de casa. Depois, acabou 
sucumbindo aos adver-
sários mais qualificados 
e também aos rivais re-
gionais. São cinco der-
rotas nos últimos seis 
jogos, incluindo o revés 
para a ACBF na última 
terça-feira, por 5 a 2.  

Rivalidade após 
duelos na Alto Jacuí
Pela terceira vez, As-

sociação Sobradinho e 
América irão se cruzar 
na temporada. Há lem-

branças positivas e ne-
gativas para os dois la-
dos. Na estreia da Copa 
Alto Jacuí, em Sobradi-
nho, a Associação levou 
a melhor: 5 a 2, em jogo 
onde Teves e Misco bri-
lharam e marcaram dois 
gols cada. As duas equi-
pes voltaram a se en-
frentar na semifinal, no-
vamente na Fejão. Des-
ta vez, entretanto, quem 
saiu comemorando foi 
o time de Tapera: após 
empate em 3 a 3 no tem-
po normal, os visitantes 
venceram nos pênaltis 
por 3 a 2, e avançaram 
para a decisão, onde ba-
teram o Guarany e se sa-
graram campeões.

>> Contra a Asif, Associação lutou, mas não saiu de quadra com os três pontos

JACKSON MATTANA

Em nove jogos, 38 
gols.  Uma média de 
4,22 por partida. As-
sim começou a terceira 
edição do Campeonato 
Centro Serra de Futebol 
de campo, com partidas 
disputadas na manhã e 
tarde do último domin-
go, 25, em três diferen-
tes categorias. O torneio 

é organizado pelo Conse-
lho Regional de Desporto 
(CRD), em parceria com 
a Rádio Gazeta FM.

Pela Chave 1, Arroio 
do Tigre levou a melhor 
sobre Salto do Jacuí nas 
três categorias. Foram 
duas goleadas nos vete-
ranos (7 a 1) e na equi-
pe B (5 a 0) e uma vitó-

ria por 2 a 0 na catego-
ria principal. Os jogos fo-
ram disputados no cam-
po da Colônia Juvenilha, 
em Estrela Velha, onde 
a seleção da capital da 
energia elétrica manda-
rá seus jogos.a

Na Chave 2, jogando 
no Campo do Maringá, 
Lagoão bateu Sobradi-

nho por 3 a 0 nos vetera-
nos e 4 a 1 na categoria 
principal. Já na equipe B, 
vitória dos visitantes por 
2 a 1. Já pela Chave 3, em 
Campo de Sobradinho, 
Passa Sete derrotou Tu-
nas por 5 a 1 nos vetera-
nos e 2 a 0 na categoria 
principal. Pela equipe B, 
empate em 2 a 2.

Campeonato Centro Serra abre com média alta de gols




